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الالتزام بمعيار الدقة عند التفريغ إلى حد كبير، إلا أن النص يمكن أن ملاحظة: ما يلي عبارة عن تفريغ ملف صوتي إلى وثيقة نصية/وورد. فرغم 

 يكون غير كامل ودقيق بسبب ضعف الصوت والتصحيحات النحوية. وينشر هذا الملف كوسيلة مساعدة لملف الصوت الأصلي،إلا أنه ينبغي ألا يؤخذ

 .كسجل رسمي

 جلسة مشاركة إفريقيا –مراكش 
 م بتوقيت غرب أوروبا 04:45م إلى  03:15من الساعة  - 2019حزيران )يونيو(  26الأربعاء، 

 | مراكش، المغرب 65رقم  ICANNاجتماع 

 

الرئيسية، طاب مساؤكم ومرحباً بكم في هذه الجلسة. لا تزال هناك مقاعد حول الطاولة  ياوڤي أتوهون:

لذا بإمكاننا الجلوس هناك إذا لم يكن لديكم أي مانع. سنحاول البدأ في الوقت المحدد، 

أي أننا سنبدأ هذه الجلسة في غضون دقيقتين أو ثلاث. لدينا خدمات الترجمة الفورية 

 المتزامنة إلى الفرنسية والإنجليزية، كما يوجد أشخاص يحضرون هذه الجلسة عن بعد.

ر أيها السيدات والسادة، أعلن افتتاح الجلسة. شكرًا على حضوركم. مساء الخي 

 ICANNالجلسة بخصوص المشاركة. كما تعلمون، جرت عادة اجتماعات  هذه

العمومية بأن نجتمع سوية ونناقش موضوعا ما. وكما تعلمون، هذا منتدى السياسات 

تراتيجية الأفريقية ل المنعقد في مراكش . لقد شهدنا المشاركة الفعالة لتطبيق الاس

ICANN  في المجتمع خلال أنشطة عدة. كما اطلعنا أيضا على التقرير المنجز بعد

دقيقة ما شهدناه  90خمس سنوات من تطبيقها. لذا سنقدم خلال هذه الجلسة التي مدتها 

من أنشطة من عدة مبادرات ثم سنحاول منح أكبر قدر ممكن من الوقت لقادة اللجان 

 لتقديم مداخلاتهم. SO/ACومنظمات الدعم الاستشارية 

ولهذا الغرض نحن موجودون هنا. الهدف في النهاية هو تحديد مكامن تحسين المشاركة 

السيد شرين شلبي  ICANNالمجتمعية الإفريقية. نتشرف بحضور رئيس مجلس إدارة 

شكر. كما معنا هذا المساء، الذي دائما ما يحضر اجتماعاتنا لذا نود أن نشكره جزيل ال

تحضر معنا السيدة سالي كوسترتون المستشارة الأولى للرئيس والنائبة الأولى لرئيس 

شعبة مشاركة أصحاب المصلحة العالميين. لذا، بعد إذنكم، أود أن أدعو سالي لتقديم 

 بعض الملاحظات. شكرًا لك سالي،

 

 شكرًا ياوڤي. طاب بومكم جميعاً. سالي كوسترتون:
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 مرحبا جميعا، هذا كل ما يمكنني قوله بالفرنسية. أتوهون:ياوڤي 

 

يمكنني التحدث باللغتين، لذا لا حاجة للترجمة. يسرني أن أكون معكم هنا مجددا. أرى  سالي كوسترتون:

العديد من الوجوه المألوفة، الأصدقاء والزملاء من المجتمع الأفريقي ومجلس الإدارة 

رفة مجموعة فرعية من مجتمع أصحاب المصالح ومن المنظمة، ونحن في هذه الغ

، شكرا لكم جميعا ليس فقط لوجودكم هنا اليوم بل للعمل الجبار ICANNالمتعددين ل

ومساعدتنا على  ICANNالذي تقومون به طوال الوقت في هذه المنطقة لتطوير مهمة 

والمهمة الوصول إلى المزيد من الأشخاص الذين تتأثر حياتهم بالعمل الذي نقوم به 

 التي التزمنا بها، وتقريبهم إلى عملياتنا ومساعدتهم على المشاركة في تقرير السياسات.

فيما يتعلق بالملاحظات، أعتقد أن العديد منكم يعلم أنني مسؤولة عن امتداد ومشاركة 

ICANN  على المستوى العالمي، وكجزء من ذلك يعمل الفريق هنا، المكون من ياوڤي

ير دانجينو الذي لم يستطع الحضور معنا اليوم بسبب مسائل عائلية، وزميلي بوب وبي

يعملون إلى جانب زملائنا حول العالم لتسهيل عمل المشاركة، وبالخصوص في حالتكم 

هذه، أي الفريق المجتمعي الذي يقود برنامج المشاركة الإقليمي، لطالما كنتم نشطين 

 .2012للغاية في البرامج التي تعزز الامتداد منذ 

وكوننا هنا في أفريقيا مرة أخرى يؤكد نوعا ما على التزامنا تجاه هذه المنطقة، وأنا 

سعيدة جدا للاستمرار في عقد مثل هذه الجلسة حيث ما تواجدنا في العالم لتقوية عملنا 

معا و مواكبة وتشارك الأفكار حول ما أعطى ثماره وما قد نقوم به في المستقبل. هناك 

، ليس فقط هنا اليوم، ويسرني القول بأننا حققنا نسب اشتراك جيدة للغاية مشاركة جيدة

في هذا الاجتماع من قبل الأعضاء المنتخبين الأفارقة وخاصة المغاربة. لقد جئنا للتو 

من قمة الإنترنت في كامبالا، أعتقد أن العديد منك أو بعضكم على أية حال قد شارك 

عني كثيرا أن أرى القدر الكبير من الاهتمام الذي فيها، وقد تطور ذلك كثيرا. ويشج

تحظى به في هذه  ICANNأصبحت موضوعاتنا المتعلقة بعمل وموضوعات 

 العامة. القمم
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خمس أو ست سنوات مضت.  ICANNبالتأكيد لم يكن الأمر كذلك عندما انضممت إلى 

لطاولة. كان الأمر يبدو وكأننا كنا نطرق الباب راجين الحصول على مقعد حول ا

لنا أن نتحدث عن عملنا رجاء، فهو يخصكم. وقد كان الأمر صعبا للغاية بالنسبة  هل

لمجتمع الإنترنت الأعم ليس فقط في أفريقيا بل حول العالم، لقد كانو أقل استجابة وتقبلا 

بكثير من ما هم عليه اليوم، ويعود معظم الفضل في هذا إلى عملكم الجاد في إذكاء 

لسنوات الخمس الماضية في المؤسسات الأفريقية بشكل عام حول العمل الوعي خلال ا

 الذي نقوم به، لذا لكم جزيل الشكر.

وعلى المستوى التنفيذي يبذل الفريق الذي أهتم به قصارى جهده ولا يدخر جهدا 

دعم أنشطة المشاركة في أفريقيا. وقد قمنا بتوسيع نطاق ذلك في العام الماضي  في

ر الرفع من مشاركة زملائنا في محور إسطنبول الذي يدعم هذه المنطقة نحو ذلك عب أو

بشكل تنفيذي من ناحية أصحاب المصالح والموظفين. فقد رأيتم نيك توماسو على سبيل 

المثال، أو قد يكون بعضكم رأى أن نيك توماسو وزملاءنا في قسم النطاقات العالمية 

جيل أصبحوا يشاركون بشكل نشط وخصوصا من جانب سجل الامتثال وخدمات التس

أكثر في اجتماعاتنا في أفريقيا. لذا نحن نوسع مجال دعمنا وأتمنى أن يكون ذلك 

 ساعدكم. قد

إنني أطلب من مجتمعنا منحنا بعض الأولويات حول تنمية القدرات، من المحتمل أنكم  

تعلمون ذلك لأن العديد منكم شاركوا في الدراسة الاستقصائية التي أجريت مؤخرا. جل 

العمل الذي نقوم به كلنا معا في ما يخص المشاركة هو على شكل تنمية للقدرات. كلنا 

في إذكاء الوعي و اهتمام الناس بالعمل الذي نقوم به، فهم نعلم أنه حتى بعد نجاحنا 

بدون شك في حاجة إلى المساعدة للمشاركة في ذلك العمل. فمن الصعب أن تكون وافدا 

دون الحصول على  ICANNحديث العهد في عمليات حوكمة الإنترنت أو عمليات 

 بعض المساعدة والتدريب وتنمية القدرات.

مكاننا فعل العديد من الأشياء، لكن الموارد المالية محدودة وكذلك لذلك أخبرناكم أنه بإ

هو الحال بالنسبة لساعات العمل في اليوم، وكجزء من تحديد أولولويات أنشطتنا بشكل 

عبر مخططنا الاستراتيجي والتنفيذي ومناقشاتنا المجتمعية حول  ICANNعام في 

لك النقاش وقد زودتمونا بالعديد نموذج أصحاب المصلحة المتعددين، وهذا جزء من ذ
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من الملاحظات ونحن نقدر لكم ذلك. عندما سألناكم عن الموضوع الأكثر أهمية الذي 

منكم أجابوا بأنه معرفة  70%ينبغي أن نركز عليه مواردنا لتنمية القدرات، ما يقارب 

ICANN  و نظام اسم النطاق(DNS) لذا ساعدونا على معرفة آلية عمل .ICANN 

ام اسم النطاق والإنترنت وكيف تلتئم كل هذه القطع معا. هذا هو الجزء الأكثر ونظ

 أهمية من كل المواضيع.

كما لاحظنا طلبا كبيرا على مواضيع الأمان والاستقرار والمرونة في هذه المنطقة 

وغيرها من المناطق أيضا. ويشمل هذا إساءة استخدام اسم النطاق والأمن السيبراني 

. ICANNلك. فاختيار هذه الموضوعات ثابت حول العالم. منظمة وما شابه ذ

 الطلب على هذا الموضوع مرتفعا جدا في هذه المنطقة. كان

وهناك أمر آخر أود لفت الانتباه إليه لأنه كان واضحا في الدراسة الاستقصائية وهو 

ة من أننا قمنا بطرح مجموعة ثانية من الأسئلة. وقد جاءت هذه الفكرة في الحقيق

مناقشاتي مع الممثلين المنتخبين. وأعتقد أن بعضكم سيلتقي بالممثلين المنتخبين الذين 

كانو حاضرين إبان هذا النقاش. وقد قال لي بعضكم: سالي إننا بالفعل نرغب في تنمية 

 ولكن للعديد منا خلفيات أكاديمية. ICANNالقدرات والتعلم بشأن المواضيع التقنية و 

دييون في حاجة إلى المساعدة لتكوين مهارات شخصية في ما يتعلق ببناء فنحن أفراد عا

توافق في الآراء وترأس الاجتماعات والتعامل مع النزاع وما شابه ذلك، هذه الأسئلة 

ونشعر بأننا أقل حظا هنا لأننا  ICANNتنطبق على غالبيتنا عندما نشرع في عملنا في 

مشغلينا الذين يمكن أن يكونوا حكومة أو شركة لم نتلقى بالضرورة دورات تدريبية من 

القيام بتوفير ذلك النوع من التدريب لنا بطريقة  ICANNأو جامعة. هل بإمكانكم في 

، سيساعدنا ICANN Learnتسمح لنا بالتعلم ذاتيا، يمكننا تلقي الدروس عبر منصة 

 هذا بناء تلك المهارات.

الاستقصائية ويسعدني أن أخبركم بأننا ننفذ ذلك لذا درسنا الفكرة كاستجابة لهذه الدراسة 

حاليا وسنقوم بتسجيل مضمون الدرس في الشهر القادم. لربما صادف أحدكم المدرب 

المدعو ديفيد كولب مدرب القيادة الذي يقوم بتدريب القادة الجدد في المجتمع، لقد عمل 
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امها من قبل يمكن استخد ICANN Learnمعنا لوضع سبعة دروس جديدة على منصة 

 أي أحد يرغب في ذلك.

بما في ذلك أعضاء الإدارة الجدد وأعضاء المنظمة الجدد ولكنه موجه خصيصا 

لأعضاء المجتمع الذين سيستفيدون منه سواء لتعلم هذه الأشياء لأول مرة أو لتنشيط 

المهارات التي يرونها مفيدة. آمل أن يكون هذا مفيدا، أخبرونا بما يجول بخاطركم. 

أو أخبرونا بآرائكم  ICANN Learnاركونا ملاحظاتكم، مع فريق أفريقيا ومع فريق ش

 .ICANN Learnعبر منصة 

إذا لم يكن لديكم علم، مجموعة الجيل  --وبخصوص التعليقات النهائية. أريد بشدة أن  

هنا؟ نعم.  NextGenمعنا، لا أظن أنهم هنا الآن، هل هناك أحد من  NextGenالقادم 

بعض الأيدي. حسناً، مرحباً. إذن هذا برنامجنا للوافد الجديد في الجامعات رفعت 

الإقليمية. أعلم أن العديد من الموجودين في هذه الغرفة سيكتسبون الخبرة سواء كونهم 

أو عبر تدريب ومراقبة طلابنا. إنهم ينحدرون من مختلف دول  NextGenأعضاء في 

اع برمته وقد شجعتهم على الاتصال بأعضاء أفريقيا وهم حاضرون هنا لأجل الاجتم

المجتمع في مناطقهم. لذا أنتم في المكان المناسب. هذا هو المكان الذي يتواجد فيه 

 الجميع، هذه الغرفة.

أود أن أتأكد من أنكم تعلمون من هم، لأنه عندما ننهي هذه الاجتماعات من الضروري 

المشاركة، ومتابعة أعمال  (GSC) أن نسهل نحن فريق المركز العالمي للدعم

NextGen  في فرق المشاركة المحلية بما أن العديد منكم في هذه الغرفة هم هنا في

أفريقيا، لكي يكون بإمكانهم المشاركة على المستوى المحلي دون الحاجة إلى الانتظار 

. لذا أرجو أن تلقوا التحية ثم تطلعوني على الأمور ICANNللمشاركة في اجتماعات 

التي تثير اهتمامكم وإلى أي جزء من المجتمع تنتمون وأعلم أنكم ستكونون مرحبين 

عند  ICANNجدا، وسيساعدهم هذا عند انتهاء الاجتماع ليجدو ما يناسبهم من مكونات 

 المضي قدما.

منذ زمن طويل،  ICANNلذين ينتمون لوأنا أعلم، تعليق أخير، بالنسبة لهؤلاء منكم ا

أستطيع أن أرى واحدا أو اثنين هنا، هناك حاجة لتجديد قاعدة متطوعينا. العديد من 
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المتطوعين يعملون على العديد من الأمور ويصبحون متعبين جدا ومنهكين. والمشاركة 

ي نقوم به في إلحاق القادمين الجدد والمساعدة على تحفيزهم ورفع اهتمامهم بالعمل الذ

يمكن أن يكون الطريقة المثلى لاستقطاب  ICANNفي المنطقة ليس فقط في اجتماعات 

المواهب الجديدة والقادة الجدد لأجل المستقبل. شكرا جزيلا لكم، سأعطي الكلمة إلى 

 رئيسي الموقر السيد شرين شلبي.

 

إنني جد مسرور حول أمر أشرت  شكرًا سالي. شكرًا جزيلاً لكِ يا سالي. السلام عليكم. شيرين شلبي:

، وهو أمر مشجع ومرحب ICANNإليه يا سالي وهو أن الهدف من رفع المشاركة في 

به ويجب علينا منحكم كل الدعم الذي نستطيع تقديمه لتحقيق ذلك، وهو يتعلق بمعرفة 

وبناء المعرفة والخبرات بخصوصه. أعلم أن هذا سيضيف الكثير  DNSالمزيد عن 

الذي ينعقد سنويا في أفريقيا. وأعلم أنكم ستعقدون واحدا في تموز  DNSإلى منتدى 

)يوليوز( في بوتسوانا على ما أعتقد وسيكون المؤتمر السابع. شخصيا، لقد حضرت 

دورتين من هذا المنتدى، كان واحد في القاهرة والآخر في دبي والذي حضره العديد 

 من الأفارقة.

هو رغبة كل عضو من مجتمعنا الأفريقي  DNSدى الشيء الذي تعلمته من حضور منت

الذين حضروا أحد هذه المنتديات، ليست فقد الرغبة في التعلم بل للقيام بشيء ما حيال 

الاقتصاد الرقمي في كل واحد من هذه الدول. لأنني أعتقد أن نسب اختراق مستعملي 

اف، ولكنها قد ترتفع الإنترنت مرتفعة بشكل معقول في العديد من الدول في نهاية المط

 بشكل كبير أيضا. لكن ذلك لن يحسن اقتصاد أي بلد من بلداننا الأفريقية.

ما سيحسن من اقتصادنا ويعالج البطالة هو تحسين مساهمات الاقتصاد الرقمي في كل 

وأيضا،  DNSوالرفع منها، وأعني بذلك المهارات التي تتعلمونها من  GDPدولة في

إذا أمكننا توفير تدريب كما نفعل في مركزنا لريادة الأعمال في القاهرة مثلا حول 

تسجيل وإدارة الأعمال، سيكون بإمكانكم تقديم مساهمات أكبر لاقتصادكم. لقد قلت هذا 

التقينا بزملائنا الأفارقة، لكي يتحقق هذا  في القاهرة ودبي والمنتديات الأخرى حيث
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المساعدة إلى  ICANNيجب القيام بخمسة أشياء في كل واحدة من دولكم، ولا تستطيع 

 في واحدة من هذه الأشياء. اسمحوا لي أن أطلعكم على ماهية هذه الأشياء الخمسة.

أصحاب  أولا، يجب أن تتوفروا على بيئة تنظيمية مستقرة في بلدكم، تشجع على 

المشاريع على تأسيس شركات. لأن آخر شيء يريده أصحاب المشاريع هو وجود 

تشريعات تسن ثم تطبق بأثر رجعي وتدمر خطط العمل. وهذا يعني البيئة التنظيمية، 

 تواصلو مع حكوماتكم للتأكد من وجود بيئة تنظيمية مستقرة.

ون قويا ويوفر القدرة الكافية ثانيا ينبغي أن تتوفوا على عرض نطاق ترددي للشبكة. يك 

على إدارة الأعمال عبر الإنترنت بطريقة فعالة. فمن الصعب جدا التوفر على 

 المشاريع والاقتصاد الرقمي دون شبكة قوية تدعم ذلك.

تقديم المساعدة، تدريب الأشخاص لكي يصبحوا إما  ICANNثالثا، وهنا حيث تستطيع  

وفير مثل هذا التدريب وبناء المهارات. نتوفر كما مصلحة تسجيل أو سجلا. وبإمكاننا ت

أسلفت الذكر على مركز ريادة أعمال المشاركة في القاهرة حيث باستطاعة الشباب 

 الحضور وتعلم الكفائات اللازمة لتاسيس شركة تسجيل على سبيل المثال.

يقات الكبرى أما الأمر الرابع فهو الولوج إلى رأس المال. لماذا تعتقدون أن معظم التطب 

للشركات الناجحة حول العالم مصدرها الولايات المتحدة الأمريكية، لأن هناك، تذهب 

إلى مكان مثل كاليفورنيا، وادي السيليكون في بالو ألطو حيث تجد الجامعة على جهة 

من الشارع وعلى الجهة المقايلة تجد شركة توفر رؤوس الأموال لكي يستطيع حاملوا 

الدول إيجاد تمويل لجعل أفكارهم واقعا وهذا ما يعوزنا في عدة دول  المشاريع في هذه

في القارة الأفريقية. وأنا على يقين تام من ذلك. لذا يجب تغذية ذلك أيضا. وأخيرا، 

نظام دفع آمن وموثوق، لأنه في غياب مثل هذا النظام من الصعب القيام بمعاملات 

ن الأشياء التي يجب القيام بها في كل دولة، تجارية عبر الأنترنيت. إذن هناك العديد م

وأعتقد أنه يجب عليكم التعبير عن احتياجاتكم لدولكم أيضا ولنا في الوقت عينه لكي 

 DNSنستطيع مساعدتكم في بناء المهارات. وهذا جزء مهم من مشاركتكم هي معرفة 

إنشاء بالخصوص وتحسين مستواكم فيه، هو مساعدتكم على العودة إلى بلدانكم و

 شركات وتحسين الاقتصاد الرقمي.
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مهمة هو أننا في حاجة إلى صوتكم.  ICANNوالأمر الآخر الذي يجعل مشاركتكم في  

 ICANNنحن في حاجة لجعل الصوت الأفريقي مسموعا على المستوى العالمي و 

على  DNSمنصة رائعة بالنسبة لكم للتعبير عن آرائكم ومخاوفكم وأفكاركم بخصوص 

هو ما  DNSلمثال. حسنا، دعونا لا نجعل النطاق واسعا للغاية، ولكن إذا كان سبيل ا

تريدون التركيز عليه فرأيكم مهم وأنا أشجعكم على التعبير عنه في كل واحد من 

اجتماعاتنا تقريبا، وأعتقد أنكم تبلون بلاءا حسنا، لقد رأيت مؤخرا بيانا من زملائنا 

المنظمة الإقليمية الشاملة لعموم المستخدمين في أفريقيا  الأفارقة مثلا، أعتقد أنه كان من

AFRALO  حول التغيرات في التفكير حول تطور نموذجنا لأصحاب المصالح

المتعددين، وقد انبهرت جدا بكيفية تعبير زملائنا الأفارقة عن آرائهم، لقد قاموا بذلك 

وقد قدمتم تلك حتى الآن، وتلك هي القيادة  ICANNأفضل من أي مجتمع آخر في 

القيادة. لقد قمتم بعمل مذهل، شكرًا لكم جميعاً على مشاركتكم. إذا كان هناك أي شيء 

آخر يمكننا القيام به لتشجيعكم ودعمكم أكثر ، أخبرونا به ونحن نقف وراء 

مبادراتكمبدون شك وآمل في المرة المقبلة أن يكون لنا اجتماع كهذا، ستكون غرفة 

 رة جدا. نحن بحاجة إلى غرفة أكبر. شكراً.الاجتماعات هذه صغي

 

شكرا جزيلا لسالي وشرين، إن لديه جدول أعمال مزدحم لكنه مستعد لتلقي سؤال أو  ياوڤي أتوهون:

سؤالين منكم. لدينا وقت لسؤال أو سؤالين على الأكثر. باختصار شديد، إسمكم ثم 

يغادر. شكراً. واحد هنا ثم على السؤال الذي تودون طرحه لكي يستطيع الإجابة قبل أن 

 الجانب الآخر. إذن لدينا واحد هنا وواحد هناك، سؤالين فقط.

 

حسناً. شكرًا جزيلاً. إسمي جايسون لوفي من أبوجا، نيجيريا وأنا عضو في دائرة  جايسون لوفي:

. شكرًا جزيلاً سالي على تعليقاتك، لقد قمت بتقديم العديد من 2012منذ  BCالاعمال 

علومات. حسنا، لدينا ما قد أسميه بتأثير "سلوك القطيع" في ما يتعلق بالقانون العام الم

لأنه يوجد حاليا العديد من الدول التي أعتقد أن قوانينها لحماية  GDPRلحماية البيانات 

هذا؟  ICANNالبيانات وأنشطتها ولوائحها في تقدم. لذا سؤالي هو ، هل تتبع 
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هذه  ICANNالأوروبية لنا. هل تتبع  GDPRو  GDPRل طوال الوقت تم تسهي لأنه

التطورات في كافة أنحاء العالم؟ لأن التقنين المفرط قد يضر بالمشاريع كما تعلم. 

 شكراً.

 

قد وصل للتو لينقذني. لقد وصلت في الوقت المناسب  GDPRويصادف أن خبيرنا في  شيرين شلبي:

لذا فقد وصل في  GDPRيتعلق ب يا غوران. عمل غوران كمتحدث باسمنا في ما 

 الوقت المناسب، لذا أعد سؤالك ليسمعه مجددا.

 

 مرحباً غوران. جايسون لوفي:

 

 شكراً. غوران ماربي:

 

نحن نلاحظ توجه خلق بموجبه العديد من المواطنين والدول  GDPRفي ما يخص  جايسون لوفي:

هل أنتم على علم بأن  تتبع ذلك، ICANNقوانينهم الخاصة، وأود أن أعرف إذا كانت 

 GDPRبهذا التطور، وإذا كنتم كذلك هل تدرجونه بخصوص الولوج تماشيا مع 

الاوروبية؟ نعلم أيضا أن الإفراط في التقبين يضر بالمشاريع لأن الرئيس طرح 

هامة بخصوص ما يمكننا القيام به لتحسين المشاريع لذا ستأثر القوانين على  نقاط

 المشاريع. نمو

 

 كم لدي من الوقت؟ ماربي:غوران 
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شكرًا غوران مرحبا بك في المجتمع. كنا على وشك إعطائك الكلمة. ما نقترحه هو  ياوڤي أتوهون:

 -- أن

 

 يسعدني أن أجيب على السؤال. غوران ماربي:

 

 بالضبط. لديك خمس دقائق. ياوڤي أتوهون:

 

 هذا سؤال جيد جدا. غوران ماربي:

 

أشكركم أيها السادة، يتوجب علي الذهاب فلدي اجتماع بعد حوالي ثلاث أريد فقط أن  شيرين شلبي:

دقائق. لذلك أشكركم جزيل الشكر ولكم منا كل الدعم لمبادراتكم وما تحاولون القيام به. 

 شكرا لكم.

 

شكرًا لك على توجيه هذا السؤال الصعب لي. حسنا، أولا، وهذا أمر مثير للاهتمام،  غوران ماربي:

، تبرز دائما بعض التوجهات وأتلقى نفس الأسئلة ICANNاجتماعات  عندما أحضر

تقريبا. وهذا يدفعني للتفكير، لأن هذا يعني وجود أسئلة يجب أن نطرحها على أنفسنا 

وليس فقط على المجتمع. سأقوم بتبسيط ذلك. إذا أحد الأسئلة التي طرحتها في البداية، 

ول العالم. وهذا صحيح نظرا لوجود ح GDPRنعم، توجد عدة مقترحات تشريعية ل 

 عدة مخاوف بشأن الخصوصية مرتبطة بالإنترنت حول العالم والتي أعتبرها مشروعة.

أحد المشاكل التي نواجهها كما سبق وقلت في السنتين الماضيتين على ما أعتقد، 

وسأكرر ذلك الآن، هو افتقارنا لسياسة الخصوصية. لذا ما نفعله الآن هو نوع من 

فاعل مع القوانين وخاصة القوانين الأوروبية. نحن نتفاعل فقط. لقد أنهيت للتو الت
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العاجلة، لم تكن لدينا فكرة  PDPمحادثة مفادها أنه عندما بدأت عملية وضع السياسات 

واضحة وتحول ذلك إلى نقاش قانوني ينبغي أن يكون حول السياسات. أعتقد أن 

تعلق بالخصوصية، لأن ذلك سيساعدها على الحكومات حول العالم سترحب بسياسة ت

العاجلة  PDPتفادي الأخطاء فيما يخص القوانين. وأعتقد أن أحد النتائج الجيدة ل 

. كان هذا ICANNالإشارة إلى المخاوف المتعلقة بالسياسات من وجهة نظر  هو

 الأول. الجزء

ة الأمور كمؤسسة تستطيع معالج ICANNالجزء الثاني هو جزء مهم آخر وهو أن  

التي لنا دراية بها بشكل جيد جدا، ولكنها لا تستطيع فعل الشيء ذاته بخصوص الأشياء 

اكتشفنا أننا لا نملك عملية لفعل ذلك.  GDPRالتي لا علم لنا بها. وعندما أردنا تطبيق 

بالفعل، وقد أوجدت اسما رائعا لهذه العملية إذا  GDPRلقد ابتكرنا عملية للتعامل مع 

تذكرون، لا تسالوني عن أسماء المشاريع في الساعة الثامنة صباحا. أعتقد أنني كنتم ت

 .طريف للغاية ويبدو أن موظفي لايعتقدون ذلك

لكن إذا كنتم تتذكرون، فقد بدأنا عملية خارج أي عملية أخرى ولكي نكون قادرين على 

كانت هناك العطاء، قد تتذكرون وجود آراء متضاربة ضمن المجتمع بخصوص ما إذا 

مشاكل في الامتثال مع الأطراف المتعاقدة، اتخذنا أنا ومجلس الإدارة موقفا مفاده أنه 

يتوجب علينا دعوة الجميع إلى الغرفة للقيام بذلك لأننا اعتقدنا أن الأمر يجب أن يكون 

جزءا من نقاش واسع لأنه يهم الجميع. لذا قمنا بتأسيس نموذج أولي لما أصبح بعد ذلك 

PDP  العاجلة، وقمنا بالمواصفة المؤقتة، بالمناسبة، ثم المرحلة الأولى منPDP 

وتم  90%العاجلة والتي قامت بتصحيح نتائج المواصفة المؤقتة وكانت النسبة هي 

 إعادة تطبيقها في المجتمع.

وخلال هذه العملية أدركنا وجود العديد من الأشخاص الجيدين جدا والذين تحدثو عن 

لكننا لم نعد تطبيقها في المجتمع. كان علينا القيام بالمشاركة حول هذا  GDPRأهمية 

سنوات مضت، وكان علينا وضع آلية للمشاركة مع المجتمع مع ذلك. أول ما قمنا بفعله 

هو وضع قائمة، حيث بدأنا بتعقب المبادرات القانونية حول العالم لتكوين فكرة عن 

و أربع مرات. والسؤال البديهي هو ما الذي الأخريات فقط . وقد قدمنا هذا ثلاث أ
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سنفعله حيال ذلك. أعتقد أننا خرجنا في يناير أو فبراير بميثاق نصه أننا سنقوم بتقييد 

 أي مشاركة نقوم بها بناء على أمرين بخصوص هذا الموضوع.

لصنع السياسات  ICANNأحدهما هو ضمان أن نشارك حيث نرى أن قدرة مجتمع 

أفضل من أي  ICANN. ونحن نقوم بذلك لأننا في الحقيقة نعتقد أن تتأثر بالقوانين

مكان آخر للقيام بذلك لأننا نؤمن بنموذج أصحاب المصالح المتعددين. والأمر الآخر 

هو أنه إذا لاحظنا وجود احتمال أن الإنترنت لن تعمل بسبب القوانين وقد رأينا 

أو تمنع قدرة الأشخاص من الحصول اقتراحات قوانين تمنع التوجيه على سبيل المثال 

، مما قد يحل مشاكل الخصوصية الأن الإنترنت (IP)على عنوان بروتوكول الإنترنت 

 لن يكون موجودا. وهذا محل مشاركتنا.

والمرحلة التالية من ذلك كانت المشاركة في تلك النقاشات مع المجتمع، وفي هذا 

خدم، وآمل الآن أن أقوم بذلك بشكل الأسبوع أتيت باقتراح مفاده أنني أود أن أست

صحيح، أود أن أستخدم مجموعة العمل المجتمعية لحوكمة الإنترنت كواجهة للمجتمع 

للقيام بتلك المناقشات والمداولات. وقد قررنا أيضا مدركين أننا بحاجة إلى أشكال جديدة 

معلومات لأجل هذا الغرض، لذلك هو أحد الأسباب وراء انضمامنا إلى تكنولوجيا ال

من  25%أيضا، لنفتح مجالا للمناقشات. إذن هذا يجيب عن  ITRDوتنمية الموارد 

سؤالك، لكن هذا ما نحاول فعله، لأننا لم نقم بهذا من قبل لذا فأننا نحاول القيام بذلك في 

 لأصحاب المصالح المتعددين. ICANNنموذج 

الأمر الوحيد الذي لا أتفق معك فيه، نحن لسنا منظمين وأنا أعلم ذلك لأنني كنت  

د إلى القانون ولديه الحق في منظما. وتذكر أن هذه واحدة من المشاكل، أن المنظم يستن

أن يفسر القانون ويطبقه. وقسم الامتثال خاصتنا هو نقطة المراقبة التي تراقب ما إذا 

كنا نطبق السياسات المجتمعية بصورة صحيحة. لذا فالأمر الوحيد الذي نقوم به هناك 

بيقها هو أن نقول حسنا، هذا ما قاله المجتمع الآن عقب وضع السياسة، فهل قمنا بتط

 بصورة صحيحة وهل وافق الجميع عليها.

لذا فنحن لسنا منظمين. وهذا نظام تطوعي بهذا المفهوم. قد لا تحصل على ما تريده 

دائما. وعندما يتعلق الأمر بالأعمال، لا أملك أي رأي شخصي حول أية أعمال. 
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 مؤسسة غير هادفة للربح. انتم تساعدننا ونحن نقدم خدمة للعالم. ICANN إن

نحن وشركاؤنا للجميع محددات تجعل الإنترنت ممكنا، وثمة ينتهي عملنا.  نوفر

لسنا سياسة خارجية ولسنا سياسيين، وذلك أهم عمل نقوم به، لذا أعتذر عن  نحن

الإجابة المطولة لكن السؤال كان جيدا للغاية. أتمنى أن تكون هذه الإجابة مرضية 

 تي أيضا.بالنسبة لك. بالمناسبة كانت تلك مداخل

 

إذن، يوران، على ذكر هذا، هل يمكننا الآن أن نطلب منك أن تقدم تعليقاتك الافتتاحية  سالي كوسترتون:

، لا أدري، الأمر متروك لك، GDPRالتي قد لا تتعلق بالقانون العام لحماية البيانات 

ؤالين س -الكلمة لك. وإذا كان لدينا وقت كاف بعد ذلك، سنجيب على بضعة أسئلة، نعم 

 ربما، بعد أن يدلي يوران بتعليقاته، ثم ننتقل إلى القسم التالي.

 

ستكون ملاحظاتي أكثر شخصية. تمثل مدينة مراكش شيئا مميزا جدا بالنسبة لي،  غوران ماربي:

، ICANNكما ذكرت سابقا، فإن مدينة مراكش كانت أول مكان حضرت فيه اجتماع  و

ى على ذلك أكثر من ثلاث سنوات، ويعني ذلك وهذا أمر مميز بالنسبة لي. لقد مض

أنني لم أعد الرئيس التنفيذي الجديد، وعودتي إلى هنا تذكرني في كثير من تلك 

الذكريات الرائعة التي عشتها هنا. وكما تعلمون، فمن أحد أسباب كون التواصل أمرا 

لجيل المقبل، هاما بالنسبة لنا. ويسعدني أن أخبركم بهذا هنا، فنحن ندرك حقيقة أن ا

المليار مستخدم المستقبلي، أو أيا كان الاسم الذي نطلق عليهم، لن يأتوا من أوروبا  أو

 وأمريكا الشمالية. بل سيأتون من إفريقيا وآسيا وأمريكا الجنوبية. سيحدث ذلك هناك.

الآن؟ تقريبا.  %25لا أتذكر تحديدا نسبة انتشار الإنترنت في إفريقيا، هل هي 

تقدمت كثيرا على مدار العامين أو الثلاثة أعوام الماضية، وهذا أمر رائع.  وقد

يعني ذلك أن هناك الكثير من الأعمال التي علينا القيام بها، والحرص على أننا  لكن

همة فعليا في التطور الإيجابي للإنترنت في هذه نقوم بدورنا على أكمل وجه، للمسا

المنطقة. ولكن من المهم أيضا أن تشاركوا معنا في ذلك، لأن لدينا الكثير من الأعمال، 

فنحن لم نأت بصيغة محددة مسبقا تبين الكيفية التي يجب أن تتعامل بها بلدانكم مع هذا 
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كلا الطرفين، نحن لانعرف كل  في هذه القارة الجميلة. يعتبر هذا تعاونا يساهم فيه

شيء، نعرف بعض الأمور فقط، ونحن هنا من أجل مساعدتكم والعمل معكم، وكذلك 

هو أنهم يدركون ذلك  ITRDشركاؤنا، ومن بين أحد أسباب اتخاذنا قرار الدخول في 

أيضا، وللتسلية فقط، مع أنه لا ينبغي لي أن أقول هذا، لكن الرقم القياسي العالمي لعدد 

 . نعم، شكرا جزيلا لك.africaلدعاوى القضائية التي تلقيناها كان خلال تأسيس ا

 

شكرا لك يا يوران، سنطرح سؤالين فقط، ثم نعود للجدول الزمني. قدموا لنا أنفسكم  ياوڤي أتوهون:

 واطرحوا أسئلتكم من فضلكم.

 

 شكرا جزيلا، ياوفي. أنا فيونا أسونغا، للسجل. فيونا أسونغا:

 

 شكرا لك فيونا على تقديمك لنفسك. غوران ماربي:

 

شكرا لك، يوران. سأطرح فكرة صغيرة. أعتقد أن هناك سببا يدفع نموذج أصحاب  فيونا أسونغا:

لطلب مدخلات المجتمع، وخاصة  - ICANNضمن استراتيجية  -المصلحة المتعددين 

في أنشطة وعمليات  المناطق مثل إفريقيا التي ترغب في الانضمام والمشاركة أكثر

ICANN  المختلفة. إنني قلقة قليلا بشأن النهج الذي تم اتباعه في العمل على

الاستراتيجية المستقبلية. كانت المشكلات التي واجهناها في العرض التقديمي بالأمس، 

، كثيرة للغاية، وهناك خطر يتمثل في إسقاطنا للقضايا GACوالذي قدُم في قاعة 

 يسية التي تجعل المشاركة مهمة جدا بالنسبة لنا.الأساسية والتأس

وهذه هي قضايا الإدماج والتمثيل، وقضايا التركيبة السكانية للتوظيف داخل المنظمة، 

والثقافة، والثقة، وطبعا، التنوع في الحكومات داخل المجلس، سواء كان ذلك داخل 

داخل  SOsو  ACsفة المجتمع أو في المنظمات الداعمة واللجان الاستشارية المختل
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المؤسسة على مستوى المجلس. هذا هو المكان الذي يمكننا منه أن نرى بوضوح، 

أن ينظر إليه ليرى ما إذا كنا هيئة أصحاب مصلحة  ICANNما يريد كل من في  وهذا

 متعددين أم لا.

 لذلك أود أن أقدم طلبا حول القضايا التي تم سردها، وهناك حوالي تسع قضايا أو أكثر.

فما هي القضايا الأكثر أهمية؟ هل يمكننا إيجاد طريقة لتحديد أولاها وتلك التي لها 

علاقة أكبر بالميادين التي أذكرها، مما يتيح لنا إعطاءها الأهمية التي تستحقها، لأن هذا 

هو ما ستحدده السنوات الخمس القادمة؛ أي ما إذا كنا أصحاب مصلحة متعددين حقا أم 

لقضايا التي تمكن معالجتها بأهداف استراتيجية أخرى. لكنها لن تكون لا. هناك بعض ا

مهمة فقط لهذا الهدف بالذات، وفي هذا الوقت من الزمن تحديدا، بل ستكون مهمة أيضا 

 بعد إعداد المعالجة المؤسساتية والقضايا الأساسية.

يضا. وفيما يتعلق بذلك، هناك مخاوف بشأن المكتب الذي فتحتموه في نيروبي أ

هناك فرصة لنمو ذلك المكتب؟ آمل أن يحصل ذلك، لأنه فتح من أجل مصلحة  هل

المنطقة. نعم، يسعدني أن أرى بوب في الشارع المقابل وأن ألوح له من النافذة إذا كان 

ذلك ممكنا، أي عندما يرى أحدنا الآخر، لكن من الجيد أن يكون لدينا فريق كبير يتم 

بوب في البرامج التي ذكرتها. إذا كان بناء القدرات أمرا ضمه ليساعد يوفي وبيير و

نعم، إنه مهم، وأعتقد بأنه يجب أن نجتمع في  -مهما بالنسبة لنا، ونحن من نطالب به 

 مكان ما، فهناك الكثير مما ينبغي عمله لكي نؤُخذ على محمل الجد.

تماع كندا. من أجل إج ICANNوبالإضافة إلى ذلك، سنحتاج إلى دعم فريق اجتماع 

الذهاب إلى كندا أمر عسير بالنسبة لمنطقتنا. يتعين علينا تقديم طلب للحصول على 

يوما تعني أننا لا نستطيع بعد ذلك الحصول على موافقة  90يوما، و 90تأشيرة قبل 

مكاتبنا على السفر، أي بالنسبة لمن يحتاجون إلى إذن من مكتب السفر، والحصول على 

الوقت المناسب للقيام بالرحلة. لقد فاتني آخر اجتماع في كندا  الرسائل وغيرها في

يوما، مع أنني عضو قديم، لذلك  90مثلا، لأن التوقيت لم يكن مناسبا. أحتاج إلى مدة 

 نرجو منكم مساعدتنا في هذا.
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شكرا على هذا السؤال القصير. سأترك لسالي مهمة الإجابة عن بعض هذه الأسئلة،  غوران ماربي:

ها رئيسة المكاتب الإقليمية. مرة أخرى، سأحاول أن أختصر، تعلمون أن لمنظمتي لأن

لغة بطلاقة. عندما نتحدث عن عدد  55دولة. نحن نتحدث  34الآن موظفون في 

، أعتقد أن عدد النساء أكبر من SEOالرجال والنساء، ونقوم بالإبلاغ هذا في بلاغ 

في المناصب القيادية.  50/50عدد الرجال في المجموع الإجمالي، وهناك نسبة 

فإننا نقيس ذلك ونقدم تقريرا عنه منذ انضمامي إلى مجلس الإدارة، وهو أمر  لذا،

 نتحدث عنه.

مناقشة لقد كان هناك نقاش يوم أمس. دعونا نتطرق للمعلومات الأساسية المتعلقة بال

التي أجريتموها. عندما كنا في برشلونة على ما أعتقد، عندما كنت في المجلس انتقلت 

استخدمت كلمات مثل  -إلى جميع أنحاء المجتمع، وجميع الأشياء التي ذكرتم لنا 

الفعالية والقياسات. بالإضافة إلى تعبنا، قمنا بإعداد عمليات لم يكن لها معنى. 

بإنهاء مراجعتها. يتعين عليهم بدء  At Large. تقوم At-Largeأجريت مناقشة مع  لقد

مراجعة أخرى وفقا للوائح الداخلية، قبل التنفيذ الكامل لللائحة الأولى. تعقد مثل هذه 

 الأشياء حياتنا نوعا ما.

وهكذا أخذ مجلس الإدارة كل ذلك، لأن الناس يقولون أن هناك أشياء يجب التحدث 

ا ذكرت من قبل، من الصعب بدء أي شيء، لذا فقد عاد عنها في كل اجتماع. وكم

مجلس الإدارة وقال، دعونا نفكر في هذا. لقد أبلغت المجتمعات مجلس الإدارة، 

توصلت بمناقشة الخطة الاستراجية لخمسة أعوام. لذلك قرر مجلس الإدارة أن  ولقد

اعلموا أن هذا الأمر نقوم بإنشاء مكان للمجتمع الذي يملك هذا، لإجراء هذه المناقشة. و

ليس مدفوعا من قبل مجلس الإدارة أو أمرا مستهدفا، فقد عينا، نعم، لقد كان اقتراحي 

 هو استقدام مُيسر خارجي للمناقشة ليتمكن الجميع من المشاركة فيها.

أعتقد أن ما يحدث الآن هو أننا حصلنا على الكثير من التعليقات الجيدة. والشيء المثير 

أن الجميع قال نفس الشيئ بغض النظر عن أي جزء من المجتمع. لقد ولى  للاهتمام هو

زمن البيروقراطية. يجب أن يكون من السهل الوصول إلى التوافق في الآراء، 

أضفنا بعض الآليات. ليست فيها مساءلة، وليست لديها أية علاقة بما ينبغي أن  فقد

أحيانا، طبقة فوق أخرى،  يكون أكثر شفافية أو غير ذلك. إن ذلك يشبه البصل
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عندما تبدأ في تقطيقها. لذا يجب أن ترى أن ذلك يعتبر كتجربة من مجلس الإدارة  تبكي

للاستماع إلى المجتمع، ولكن أيضا للتأكد من أن المناقشة تعود إلى المجتمع، لأن هذا 

 هو المكان الذي تنتمي إليه.

 ICANNشخص في  400ارات، فنحن عندما يتعلق الأمر بالمكاتب الإقليمية والاستثم 

كما أننا نتابع باستمرار ما نقوم به. والآن، أستطيع أن أقول أن فريقي يعاني من 

ضغوط شديدة. نحن ندير دعم العمل في مجال السياسات، ونقوم بمراجعات وتنفيذ 

لكي تكون قادرا على عقد اجتماع  -الخطة الاستراتيجية لخمس أعوام. وتعلمون أنه 

شخصا من موظفي الدعم عندنا لتحقيق هذا  120، أو 150فإن عددنا يقارب  -كهذا 

هناك ميكروفونات هنا، وهناك آلات القهوة، ولدينا  -الاجتماع. لأنه في أماكن أخرى 

شخص. لذلك، عندما ننظر إلى الأمور بشكل صحيح، فإننا ننظر إلى الموارد،  400

 ت الأخرى.لنحرص على أننا يمكن أن نواصل دعم المفعولا

جلسة ندعمها هنا في هذا الاجتماع، وهذا عدد  800لا أتذكر حاليا. أعتقد أن لدينا 

الأطول،  ICANNصغير. عادة ما يكون هناك عدد أكبر من الجلسات في اجتماعات 

يكون عددها أكبر بمئتين. لذلك، فإن مناقشة الموارد شيء نحاول معالجته أيضا. كما 

يجية لخمس أعوام، المقترحة من المجتمع، في بعض هذه ستشارك الخطة الاسترات

الأشياء أيضا. أنا دائما متفتح، ولدي فريق كبير يعمل في إفريقيا. ومن الأشياء التي 

قمنا بها خلال الأعوام الماضية، وضع المزيد من المصانع الإقليمية، بحيث يمكننا تقديم 

نفعل دائما الشيء الصحيح. لكننا نحاول  ما نقوم به بالفعل. وأنا أول من يعترف بأننا لم

 أن نتعلم من التجربة ضمن الحدود التي لدينا، والحدود من قبل المجتمع في الأساس.

أعتقد أن الجواب كان أقصر من السؤال، لكنه كان سؤالا جيدا يا فيونا. ولكي تكون 

د أن ذلك على علم، كانت فيونا من ضمن الأشخاص المتواجدين عندما انضممت، وأعتق

حدث في هلسنكي، لقد كان لقائي الثاني، أخذني أحد أصدقائنا إلى فيونا، وقال لي يجب 

دقيقة تتناول جميع المشكلات التي تحدثنا  20، إلى 15أن تتحدث إليها، أمضت فيونا 

عنها سابقا، ونظرت إلي مباشرة صوب عيني وقالت لي كمدير تنفيذي جديد يجب أن 

 تذهب وتحل هذه المشكلات. أرفع قبعتي لك.
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سؤال آخر موجه ليوران وعندها ربما يمكنني طرح الأسئلة آخر الجلسة لكي لا نعطل  سالي كوسترتون:

 ما تبقى منها.

 

والنموذج الموحد الذي سيتم تطويره  PDPلدي سؤال عن عملية وضع السياسات  متحدث غير معروف:

في المرحلة التالية. لقد انخرط مجلس الإدارة في دراستين، الدراسة  PDPبواسطة 

الأولى حول تقنية النموذج الموحد، وأعتقد أن الدراسة الثانية لديها نهج قانوني. 

في المرحلة التالية  PDPهذه الدراسة ستساعد أو ستدعم فريق  أعرف ما إذا كانت لا

 أو ستقوم بإنشائه. شكراً.

 

نشكركم على هذا السؤال الرائع. سأحاول الإيجاز. ونحن نتفق جميعا الآن، على أن  يوران ماربي:

الوسيلة الوحيدة لإنشاء النموذج الموحد للوصول الى البيانات هي سحب المسؤوليات 

من الأطراف المتعاقدة حينما يتعلق الأمر بمن يطرح الأسئلة ومن يعتمدها.  القانونية

كما يجب علي القول أنه في حالات خلاف سوف يقوم محام خاص ]غير مسموع[، 

هي الطريقة الوحيدة. لقد تعاملنا مع المفوضية الأوروبية وجهات أخرى لمحاولة  هذه

 UAMقومون بطرح سؤال ما إذ أردنا ، سوف ي2معرفة ذلك. فلتتذكر أنه في المرحلة 

أم لا. نحن نحاول فقط إيجاد ما إذا كان من الممكن أن تكون عندنا واحدة. وهذا عمل 

 هي الأساس التقني. TSGمستمر. كانت مجموعة الدراسات التقنية 

عليك أن تعذرني الآن، فاسم المشروع الداخلي المعروف الآن، هو مجموعة 

Strawberryول أنه لدي مجموعة ، يمكنني القBlueberry  و مجموعةPeach 

والسبب هو أنه لدي مشكلة مع جميع الأسماء المختصرة. لذا فإن المشروع الداخلي، 

، يعمل على وضع الهيئة القانونية على الهيكل العظمي Strawberryوهو مجموعة 

نعود إلى  -الذي يمثله الحل التقني. لذا، للإجابة على السؤال، أو نتيجة هذا 

كمساهمة في عمل السياسة، نظرا لأن مجلس الإدارة أو المنظمة  PDPمسموع[  ]غير

لن يقوما بهذه السياسة، وفي النهاية، المجتمع هو من سيقول ما إذا كنا سنحصل على 



 AR  جلسة مشاركة إفريقيا –مراكش 

 

 41من  19صفحة 

 

UAM  أم لا، بغض النظر عما إذا كان ذلك قانونيا أم لا. هل هذا هو الجواب الشافي

 لسؤالك؟ شكراً.

 

شكرا جزيلا لك، يوران. نحن على علم أن لديك جدولا مزدحما جدا كما ان المجتمع  أتوهون: ياوڤي

يقدر وقتك كثيرا، لأنك عقدت اجتماعا آخر ورغم ذلك أسرعت للقدوم هنا واستطعت 

البقاء معنا إلى الآن. لذلك نود أن نشكركم جزيل الشكر على مساعدتكم. إذا كانت لديك 

نك البقاء معنا. فلننتقل إلى بقية جدول الأعمال. لأن ما نود دقائق إضافية، أرجو م

 تقديمه باختصار هو تقرير عن كيفية انخراط المجتمع.

دقيقة، وسوف نقوم بفعل ذلك خلال  15لقد خططنا في بادئ الأمر للقيام بذلك خلال 

خمسة دقائق وبعدها سنستمع لمدخلاتكم، وللمنظمات الداعمة واللجان الاستشارية 

SOs وACs  .أولا، دقيقتان لكل منهما، وبعدها سنعطي الفرصة للجميع للتحدث قليلا

على ذلك،  ICANNدقيقة. يمكننا أن نشكر إدارة  90سنحاول هذه المرة الحصول على 

دقيقة لذلك علينا أن نختصر أكثر هذه المرة. وأعطي الكلمة  60آخر مرة كانت المدة 

 تائج ثم نسمع منكم. نعم، تفضل يا يوران.لبوب لتقديم ما توصلنا إليه من ن

 

 أشكركم على دعوتي. غوران ماربي:

 

 نعم، شكرا لك بالرغم من أنك مشغول جدا فإنك تحاول أن تكون معنا.  ياوڤي أتوهون:

 

شكرا لكم جميعا لدعوتكم لي ولإعطائي الكلمة لبضع دقائق. عودوا الآن إلى إكمال  غوران ماربي:

 ة. شكراً.حديثكم الأكثر أهمي
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من عملي قام به زملائي الأقدم مني. أعتقد أنني محظوظ جدا  %90حسنا، أعتقد أن  بوب أوتشيينغ:

اليوم. أعتقد أن ما تمت مناقشته حتى هذه اللحظة هو بالضبط ما كنا نخطط لتقديم 

تقرير حوله. لذلك سأقضي خمس دقائق فقط في استعراض هذا بشكل سريع، ثم أترك 

لذلك يمكنكم أن تروا، استراتيجية إفريقيا، وأنا متأكد من أننا كنا نتحدث  لكم الكلمة.

من هذا العرض التقديمي  %90عنها خلال السنوات القليلة الماضية، وسبب قولي أن 

تم بالفعل هو أن الاستراتيجية قد اتبعت نهجا ذا شقين بالنسبة لما كنا نحاول القيام به في 

أفريقيا. كان الجزء الأول حول الوعي، وأعتقد أن سالي تحدثت عن ذلك مطولا، 

 هذا الوعي في حد ذاته من جزأين. وكان

. ICANNية، وهو أننا نطرق الأبواب لتقديم أعتقد أنكم تذكرون ما قالته سالي في البدا

إذن، فعلنا ذلك لبعض الوقت، ولكن كان من المفترض أن يأتي من طرقنا أبوابه إلى 

ICANN إذن، نقدم لهم ،ICANN  ثم يأتون إلىICANN كان هذا ما يتعلق بالوعي .

هي  بالنسبة لهذا الموضوع. وقد قمنا بتنفيذ مشاريع وأنشطة تتعلق بالوعي، كانت

 الجزء الأول منه.

والجزء الثاني منه هو ما تناولته شيرين. وهو يتعلق بالصناعة، أعني صناعة اسم 

هي الصناعة، والمشروع هو اسم النطاق. إذن، بصرف  ICANNالنطاق. وتذكروا أن 

البيئي  ICANN، ونظام ICANNالنظر عن مجرد المشاركة في عمليات صنع سياسة 

لمشاركة بفعالية في جزء الأعمال؟ كيف تصبح جزءا من ككل، كيف يمكنك أيضا ا

صناعة اسم المجال؟ وقد تم الرد على ذلك، أو كان من المفترض أن يرد على ذلك 

 الجزء الخاص ببناء القدرات في هذه الاستراتيجية.

إذن، كان لدينا نهجان أو هدفان رئيسيان، وقد تم تناول كليهما على نطاق واسع من قبل 

العليا. لذلك أعتقد أن عملي الآن يتمثل في توضيح مدى محاولتنا كمجتمع أن الإدارة 

نكون جزءا من هاتين العمليتين. ونذكر هذا لنبين كيفية مشاركتكم، وكيف استجبتم 

لحملات التوعية، وكيف استجبتم للجزء الخاص بالصناعة من ذلك، لتكونوا جزءا من 

ؤدي هذا إلى نقاش حول ما تحتاجون إلى مجال عمل اسم النطاق نفسه. لذلك ربما ي

القيام بقدر أكبر منه، وما الذي يمكن أن نفعله بشكل أفضل من داخل المنظمة، 



 AR  جلسة مشاركة إفريقيا –مراكش 

 

 41من  21صفحة 

 

الذي يمكن أن يتدخل مجلس الإدارة بشأنه، أعتقد أن هذه هي المناقشة التي نريد أن  وما

 نقوم بها بعد هذا العرض.

المختلفة، فقد تم تحميل هذا العرض  وفيما يتعلق بالاجتماعات والأنشطة والمشروعات

التقديمي على صفحة الحدث هذه. إذن، إذا ذهبتم إلى صفحة الاستراتيجية الخاصة بهذه 

الجلسة، ستجدون العرض التقديمي الدقيق. ويقدم هذا لمحة سريعة عن بعض الأشياء 

 ICANNا التي حاولنا أن نتدخل فيها بصفتنا منظمة، وفيما يتعلق بالأحداث التي رعته

نفسها  ICANNفي جميع أنحاء منطقة إفريقيا، أي الأحداث التي شاركت فيها 

أو بأخرى، أو من خلال التسهيلات التي قدمتها لكم أعضاء المجتمع. لتكونوا  بطريقة

 جزءا منها.

ومن حيث ورش عمل تطوير القدرات التي تركز بشكل مختلف على مواضيع مختلفة 

منها. هذا في  35رش عمل الملكية الفكرية، فهناك وو DNSمن إساءة استخدام 

هذه الأرقام التراكمية إلى اليوم. يتضمن هذا  -السنوات الخمس الماضية. وبالمناسبة 

أيضا أنشطة محددة للغاية قمنا بها مع الأوساط الأكاديمية. لذلك، سواء كان ذلك من 

ى تقديم جمهور جديد خلال المحاضرات أو ما نسميه ملتقى الشباب، الذي يهدف إل

. أعتقد أنكم تتذكرون أن النقاش يدور حول الإرهاق ICANNومشاركين جدد في 

المجتمعي. ومع ذلك، نحن نحتاج إلى جلب أشخاص جدد، حتى تكون لدينا قاعدة 

مجتمعية أكبر. إذا كيف يمكننا جلب هؤلاء الناس؟. ونحن نعلم أيضا أن إفريقيا هي 

، إذن، هناك نهج مقصود والاستثمار يتمثل في %70ثر من المكان الذي يوجد فيه أك

 جعل الشباب جزءا من برامجنا.

الآن، تشير هذه الشريحة إلى المشاركة الإفريقية على وجه التحديد في عمليات  

ICANN ،وهنا نحتاج قليلا من التركيز على هذا الاجتماع، نحن نقدره كثيرا .

نطلب منكم التعليق على ما إذا كان هذا جيدا أم لا. على سبيل المثال، إذا نظرتم  وقد

إلى الجزء الأول، سترون أن لونه أخضر، وهكذا يبدو لي من هنا، قد يكون لونه أصفر 

، فبإمكاننا أن نحسب فقط ما يصل NCUCفي الحقيقة. إذا نظرنا إلى مجموعات عمل 

أي الأشخاص الذين يشاركون في مجموعات العمل  من جميع أنحاء إفريقيا، 128إلى 

الذين هم أعضاء في  ccTLDsهذه. وعلى الجانب الأيمن، يوجد عدد نطاقات 
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ccNSO عضوا، وعلينا أن نعرف  39دولة، وحتى الآن، لدينا  54، وتعلمون أن لدينا

 ما هي مشكلتنا مع الآخرين.

أي فيما يخص المشاركة في مجموعات العمل عبر المجتمع، وهذا هو ما واجهنا فيه 

. ولم نتمكن AC / SOتحديا حقيقيا. وهذا من منطلق الدوائر الانتخابية ومجموعات 

أشخاص يشاركون بنشاط، وبصورة ثابتة، عبر مجموعات العمل  10من عد أكثر من 

حسنا، هذه تقديرات فقط، لكنها تعطي فكرة المختلفة في مختلف الدوائر الانتخابية. 

أن  GNSOتقريبية عن كيفية تفاعل إفريقيا فعليا مع العمليات المختلفة. ويمكننا في 

مشاركا من إفريقيا، والعدد الأخير يمثل على ما أعتقد عدد  30نحسب ما يصل إلى 

ALSes راه بالنسبة عبر إفريقيا، اعتبارا من العام الماضي. إذن، هذا ما يمكن أن ن

وهو السبب في رغبتنا للاستماع لكم،  -للمجتمع، ونشعر أن هذا قد يكون أفضل 

، في دوائركم الانتخابية المعنية، وما الذي يمكن القيام به بشكل أفضل، SO / AC قادة

 أو ما إذا كان هذا الوضع الحالي جيدا بما يكفي.

يتعلق بذلك، وسأتناول إذن الجزء أما فيما يتعلق بالصناعة نفسها، وسأتخطى بعض ما  

، طلبنا إجراء دراسة، وكانت التعليقات 2016الخاص بالصناعة في المشاركة. في عام 

التي أدت إلى ذلك تتمثل في حقيقة أنه إذا كنت تتحدث إلى جمهور من رجال الأعمال 

الذين يطلبون منك معلومات حول هذه الصناعة، وكيف تبدو الصناعة، وما الذي 

فعنا للانضمام إليها ؟ لم تكن هناك بيانات، ولم تكن هناك معلومات. لذلك كانت هذه سيد

الدراسة لمعالجة كيف تبدو الصناعة في جميع أنحاء إفريقيا على وجه التحديد. لم تكن 

النتائج مشجعة. لم نتمكن، عند النظر إلى إفريقيا ككل بصفتها اقتصادا واحدا، من تحديد 

 ccTLDاسم نطاق مرتبط بإفريقيا، وهذا يشمل نطاقات ملايين  5أكثر من 

 .gTLDsوالتسجيلات التراكمية ونطاقات 

مليون  2دولة لديها  52وإذا أردنا تحليل هذا الرقم، سنجد أنه من بين تلك الدول، توجد 

نطاق تراكمي أو مسجل وأعتقد أن هذه إشارة إلى وجود مشكل هنا. وهذا ما تم تأكيده 

تقريرا، وأعتقد أنه قبل شهرين، أجريت دراسة  Afnicلذلك، أصدرت  العام الماضي.

حول صناعة أسماء النطاقات العالمية، أي السوق بالذات. وإذا نظرت إلى تجزئة 
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، وتليها نطاقات COM.، ثم لدينا ccTLDالمختلفة، فلدينا نطاقات  TLDsنطاقات 

TLD  ،القديمة، وأخيراngTLDs التسجيلات في كل منطقة.، ويمكننا تحليلها وفق 

في  %1ومن حيث النسبة المئوية، هذه إفريقيا، وسترون أن هنا نسبة مساهمة تقارب 

. بمعنى آخر، %1، وهي نسبة تراكمية تبلغ (TLDs)نطاقات المستوى الأعلى 

فقط من ذلك يمكن  %1مليون اسم نطاق مسجل. لذلك نقول أن  350اليوم حوالي  يوجد

ت إفريقيا. هذه هي مشاركتنا في الصناعة حتى الآن. لذا فإن أن يعزى إلى تسجيلا

السؤال الذي يطرح نفسه هو، ما الذي يتعين علينا القيام به من وجهة نظركم، بما في 

ذلك محاولة أمناءالسجل والسجلات الحاضرين معنا في القاعة، في محاولة لتغيير هذه 

 ترك الكلمة لياوڤي حتى نسمع منكم.الإحصائية. إذن، كان هذا كل ما أردت قوله. وسأ

 

وكذلك  -فيما يخص التقرير  -وأنتم ترون ما لدينا  -شكرا لك، بوب. شكل هذه الجلسة  ياوڤي أتوهون:

ونحن نخطط للجدول الزمني، نريد أن  -من بعض المصادر الأخرى. ولكن أهم أمر 

معنا في  ACsو  SOsنسمع من الحضور أيضا، وهذا هو السبب في حضور ممثلي 

ل إعطاء ثلاث دقائق كحد أقصى لزملائنا هذه القاعة. فما الذي سنقوم به إذن؟ سنحاو

للحصول على تعليقاتهم، لأنها تعتبر مدخلات أيضا. وبعد ذلك سنحاول إعطاء الفرصة 

، بالتاليلأكبر عدد ممكن من الناس للتدخل وطلب التوضيح أو طرح الأسئلة. و

ور کتدلن انسمع مد أن يرن، وGACس ئيب رنائو، وهو يالف ديرشور کتدلا معنا

. GACيقي في رفالإلمجتمع ، ومساهمة ومشاركة اGACمة هکيفية مسارو يلاد شريف

 دقائق. شكراً. 4إلى  3دكتور شريف ديالو، أرجو منك تلخيص ذلك في 

 

مرحبا بالجميع، وشكرا جزيلا لك يا ياوڤي على إعطائي فرصة التحدث إليكم حول  شريف ديالو:

GAC فالنسبة لـ .GACوقت. لكن المشاركة الإفريقية مرضية. ، ليس لدينا الكثير من ال

عضوا  44مراقبا. لدينا  26دولة وحوالي  178ولدينا  1999في عام  GACتم إنشاء 

منظمات إفريقية، والاتحاد الإفريقي للاتصالات، ولدينا مراقب، والاتحاد  7إفريقيا، و 
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من غرب إفريقيا. وهناك ممثل لإفريقيا الوسطى،  ACOWESالإفريقي، وكذلك 

 ويمثَّل المجلس الاقتصادي الآخر على أنه مراقب.

، باختصار، فهناك بعض الدول GACوفيما يتعلق بالبلدان التي غابت على مستوى 

دولة  44التي لم تكن موجودة، لكن عددها قليل. هناك مشاركة جيدة، حيث يتم تمثيل 

ودة معنا. ، لكن غينيا بيساو وجيبوتي وإثيوبيا غير موجGACإفريقية على مستوى 

عدة بلاغات، وتم إرسال أكثر  GACعاما، فقد أصدرت  17فيما يتعلق بدورنا بعد  أما

، وهو أمر مهم جدا ICANNخطابا إلى مجلس  160بيانا إلى مجلس الإدارة و  20من 

تلقي  ICANNيتمثل في أنها كيان استشاري. تتوقع  GACلتطوير السياسات، ودور 

 تتعلق بالسياسات العامة. GACمشورة من 

مهمة جدا. نحن نعمل اعتمادا على الإجماع، ونتوصل إلى توافق في  GACومشورة 

، ثلاث ICANNالآراء خلال اجتماعاتنا، فالأمر بسيط للغاية. نلتقي خلال اجتماعات 

حول مجموعات العمل الخاصة بالعديد من  GACمرات في السنة. ويتم تنظيم 

على المضي قدما والعمل بكفاءة  GACع المحددة التي تساعد الموضوعات والمواضي

، ومع أنه ICANNأثناء الجلسات. ونحن نعمل على البيان الآن لإرساله إلى مجلس 

 GACليس لدينا الكثير من الوقت، سنتحدث بسرعة كبيرة عن ميزة كونك عضوا في 

 للانضمام إلينا. لبلد أو منظمة مراقبة. وإذا لم تكن حاضرا معنا، فنحن نرحب بك

عنصرا أساسيا للبنية التحتية للإنترنت حتى بالنسبة للعالم وللاقتصاد  DNSيعد نظام 

. يمكننا الاستفادة كثيرا من ذلك، ويمكننا أن GACولحكوماتنا ومنظمتنا على مستوى 

للتعبير عن رأينا، وتطوير السياسات  ICANNنوفر لأنفسنا فرصة لتقديم مشورتنا إلى 

، والمساهمة في وضع السياسات العامة من أجل التأكد من كوننا ممتثلين لقوانيننا العامة

وللمصلحة العامة، ويمكننا العمل مع العديد من المراقبين الآخرين والحصول على 

. أعضاؤنا على اطلاع جيد بالابتكارات التقنية. وصلنا ICANNبعض الدعم الفني من 

 .GACقوله حول دورنا كمجتمع إفريقي في  . هذا ما أردتDNSفي أعمالنا إلى 
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 GACما أفهمه من تدخلك هو أنه لا تزال لدينا بعض البلدان في إفريقيا لم تشارك في  ياوڤي أتوهون:

حتى الآن، لذلك أعتقد أنني لن أعلق أو أواصل الحديث حول ذلك، وسأترك الكلمة 

أود أن أنتقل إلى أحد ممثلي لباقي المشاركين ليساهموا معنا في هذه المناقشة. لذلك 

AFRALO محمد البشير، الذي سيعطينا مدخلات بشأن ما قدمه، وكيف تسهم ،

AFRALO في أنشطة المشاركة في إفريقيا. محمد البشير؟ 

 

، وأنا من AFRALOشكرا جزيلا لك يا ياوڤي، اسمي محمد البشير، وأنا رئيس  محمد البشير:

ترنت في السودان الآن، بينما نحن هنا نناقش السودان، وللأسف، هناك إغلاق الإن

. وهذا أمر واقعي. سأقدم لكم تحديثا حول ما نقوم ICANNقضايا حوكمة الإنترنت في 

هي المنظمة الإقليمية الإفريقية لصوت مستخدمي الإنترنت داخل  AFRALOبه. 

 ،ALSالقارة الأفريقية. لدينا أعضاء، وأعضاء مؤسسيون، ونطلق عليهم هياكل 

At-Large والتي هي في الأساس فصول مجتمع الإنترنت ومنظمات الحقوق القانونية ،

والجمعيات الأكاديمية وأي منظمة لها تفويض وهدف للعمل على التطوير المتعلق 

دولة إفريقية. وفي العام  32معتمدة في  ALS 58بالإنترنت. ولدينا حاليا حوالي 

اخل مجتمع الإنترنت الإفريقي، الماضي، فتحنا عضوية فردية لأي شخص د

مرتبط بأية منظمة، للانضمام إلينا، إذن هذا الباب مفتوح حاليا وأشجعكم على  غير

والانضمام إلى القائمة البريدية والبدء في المساهمة في  AFRALOالتقدم بطلب إلى 

. أدرك بالتأكيد أن الأرقام ليست مهمة، والأهم هو ICANNتطوير السياسة داخل 

وهذا هو المفتاح، على ما أظن.  ICANNشاركة الفعالة في تطوير سياسة الم

 سأبرز مبادرتين فقط نتعهد بهما في محاولة تنشيط ذلك. لذلك

إحداها هي مواضيع السياسة الساخنة. إذن، قمنا في العام الماضي بتشكيل مجموعة  

وأعضائهم،  عمل حددت حوالي تسع قضايا سياسية تهم مستخدمي الإنترنت الأفارقة

وقمنا بإدراجها في كتيب، ولكن لم نقم فقط بسرد القضايا، بل حددنا أيضا سبب كون 

هذه القضايا ذات صلة بنا وكونها ذات أهمية كبيرة. هذه المشكلات متنوعة، منها ما هو 

الإفريقية ومنها ما يتعلق بالمشاركة الفعالة  ccTLDsفي  DNSSECفني، مثل تنفيذ 

تنوع، كما نحاول سرد عناصر الإجراءات حول ما يمكننا القيام به وال ICANNداخل 
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لمعالجة تلك المشكلات. لذلك، إذا كان بإمكانكم أخذ نسخة من هذا الكتيب، فهو متوفر 

باللغتين العربية والإنجليزية والفرنسية، وهو في الزاوية هنا. يمكنكم أيضا فهم 

كلات، وتنمية القدرات، وندوات عبر الإجراءات التي سنقوم بها لمعالجة تلك المش

 الإنترنت، والتواصل، وكل ذلك. هذا أحد الأنشطة التي حاولنا أن نكون فعالين فيها.

أعتقد أنني رأيت الكثير منكم في ذلك  -والاجتماع العادي الآخر الذي عقدناه كل مرة  

فريقي . نجتمع أساسا مع المجتمع الإAFRALOالاجتماع، وهو الاجتماع الإفريقي 

، وإذا كانت لدينا مشكلة في السياسة، نقوم بمناقشتها ونجري حوارا ICANNداخل 

حولها، ثم نعد مسودة قبل الاجتماع. في الواقع، يوجد فريق صياغة يقوم بإعدادها، ثم 

نأتي إلى هذا الاجتماع ونناقش القضية. وفي اجتماع يوم أمس، كانت المشكلة هي 

حة المتعددين، وسننشر هذا البيان، وهو بالفعل تقييم شامل فعالية نموذج أصحاب المصل

للقضايا التي تواجه مجتمعنا من حيث المشاركة الفعالة في نموذج أصحاب المصلحة 

المتعددين. قضايا كالثقة، والمشاركة المتساوية، وقضايا الاتصال، والتنوع، لذلك تمت 

 ن.مناقشة تلك القضايا بالفعل وإدراجها في هذا البيا

ولذلك أعتقد أنه على الرغم من أن لدينا أعدادا جيدة على الإحصائيات، إلا أنني أعتقد 

أن الأمر يتعلق أيضا بكيفية ضمان مشاركتنا الفعالة. وتعليقي الأخير على 

الإحصائيات، هو أنه سيكون مفيدا لنا أن نعمل سويا للحصول على مصادر إفريقية، 

ا أيضا استخدام مصدرين من مصادر البيانات حتى موجود، لكن يمكنن FTLDأقصد أن 

 نتمكن من الحصول على أرقام أكثر دقة، لذلك نحن نعكس الوضع في القارة. شكراً.

 

شكرا لك يا محمد، لقد تناولت نقطة قد تكون مهمة للغاية في نهاية الأمر. وهي كيف  ياوڤي أتوهون:

نعمل معا للحصول على معلومات دقيقة. لذلك، أعتقد أن هذا أيضا أحد أهداف الجلسة. 

، ccNSOالسيد سليمان أومتاناجا، موجود معنا في القاعة، وسيتحدث حول ما تفعله 

ولة، لكننا ندرك أيضا أنه لا تزال بعض الدول غير وكذلك منظمة تدعم اسم رمز الد

. لذلك، سوف يقدم لنا السيد جيمسون أولوفيي كلمته ccNSOالمشاركة في أنشطة 
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حول المشاركة، ومساهمة وأنشطة مجتمع الأعمال في إفريقيا. وأرجو منك تقديم ذلك 

 في ثلاث أو أربع دقائق. شكراً.

 

في عرض  -شكرًا جزيلاً. أنا جيمسون أولوفيي. أود أن أشير أولا وقبل كل شيء  جيمسون أولوفيي:

، مجرد توضيح بسيط، ]غير مسموع[ GNSOبوب، كما تعلمون، بين الإحصاءات و 

لا توجد دائرة أخرى تم التقاطها. ولكن على أية حال، فإن العرض الذي قدمته تلقى 

ة للاهتمام من حول قلته من قبل، ولا سيما بالفعل بعض التعقيبات أو التعليقات المثير

من سالي وفيونا فيما يتعلق بالقدرة وفيما يتعلق بمزيد من المشاركة، وهو بحاجة إلى 

في  -صحيح تماما  -مزيد من المشاركة. لذلك، هناك حاجة لمزيد من المشاركة 

اءا جيدا إفريقيا. وهناك حاجة لمزيد من القدرات. ولكن، حقق بيير وياوفي وبوب أد

بالنسبة للموارد الموجودة تحت تصرفنا، وقد حصلنا على الكثير من الدعم منهم. 

مرور الوقت، قمنا بتحسين المشاركة في كولومبيا البريطانية، وهذا هو المنظور  ومع

 العام للأمور.

، حيث بلغت نسبة العضوية الإفريقية في الأعمال التجارية الآن 2012لقد بدأنا في عام  

انطلاقا من الصفر. هذه النسبة تلي نسبة أمريكا الشمالية، فنسبة أمريكا الشمالية  17%

. وقد وصلنا إلى هذا الاجتماع بالتحديد، فقد كانت لدينا %17، تليها إفريقيا بـ %54هي 

ثماني شركات قادمة من دول إفريقية ودول مختلفة من كوت ديفوار وليبيا، بالطبع، 

ة أشخاص في مجتمع الأعمال من نيجيريا، وكينيا بالطبع، حوالي خمسكان هناك 

في الكاميرون. نستمر في الانخراط بقوة، وهدفنا هو مواصلة هذه  IPCمن  %1 و

الوتيرة، لكننا بحاجة إلى تحسينها. ذكر الرئيس القضايا المتعلقة بتجاوز الاقتصاد، 

لأمور التي علينا القيام بها. وخلق المزيد من الثروة وغير ذلك، لذلك لدينا العديد من ا

لكننا دائما ما نقول هذا عندما نتحدث عن الأعمال التجارية في إفريقيا، وأعتقد أن ذلك 

ينطبق على أماكن أخرى أيضا. إذا لم تتحرك الحكومة، فلن يتحرك أحد. ومن الجيد أن 

ض الحكومة أصبحت أكثر وعيا الآن، وهناك خطة النطاق العريض في نيجيريا وبع

البلدان الأخرى مثلا، من الناحية التقنية، والتي تم تحقيقها بعد مدة خمس سنوات، 
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في عرض النطاق الترددي في السنوات  %70وتخطط الشركة الآن للوصول إلى نسبة 

 الخمس المقبلة. إذن، هذا أمر جيد.

إلى بذل المزيد من الجهد للمشاركة في قصة النجاح هذه لأن  ICANNلذلك، تحتاج 

، 2018في عرض النطاق الترددي بحلول عام  %30نيجيريا توقعت تحقيق نسبة 

. سيخلق هذا وتيرة %70حققت نيجيريا ذلك، ولها الآن هدف آخر وهو نسبة  وقد

إضافية، وكما ذكر زميلنا في السودان، فقد أغلقت الإنترنت هناك، وهذا أمر يؤثر سلبا 

على الأعمال التجارية، ومعارض تماما لمبادئ العمل، ولا ينبغي أن يحدث. إذن، 

من  %1نابعة من إفريقيا، وحسبما قيل، فإن  DNSالقضية العالمية الهامة المتعلقة بـ 

لإنترنت العالمي فقط موجود في إفريقيا. لذلك، هناك الكثير مما يجب القيام به، مجال ا

خاصة مع زيادة الاختراق، لذلك لدينا عدد أكبر من الأشخاص الذين ينطلقون في هذا 

 نفسها. ICANNالمسار ولدينا مشاركة أكبر في 

نحن مهتمون جدا لذلك عندما وصلنا إلى هذا الاجتماع، أظهرنا الكثير من الاهتمام، ف

، ويسعدني أن بعض أعضائنا الذين حضروا للمرة الأولى، قاموا بالتوقيع PDPبتقدم 

ليكونوا جزءا من مجموعات العمل الجديدة، فقد التزموا بالمشاركة. على سبيل المثال، 

بما أننا نلتقي مرتين في الشهر، أي كل أسبوعين، عن طريق المكالمات. لذلك نحن 

كة جيدة، ويحضر الأعضاء أيضا. إن الوتيرة بطيئة، لكنها ثابتة، نحصل على مشار

، عندما كان الرئيس السابق يفكر في 2012ويجب أن نحافظ عليها. أتذكر أنه في عام 

العامين المقبلين، فلا أعتقد أنه توقع أن يحدث ذلك بهذه الطريقة، لكن يجب علينا 

حول التمويل، فنعم، يوجد تمويل في الحفاظ على هذه الوتيرة. أما بالنسبة للحوار 

إفريقيا، لكنني سأعود إلى ما قلته سابقا، وإلى القدرات، والمعرفة، وكيفية استخدام هذه 

 الموارد. حسناً.

على سبيل المثال، خرجت الحكومة الإقليمية ببعض التمويل لشركات الإنترنت 

ونها. كنا نقول أنه لا وشركات تكنولوجيا المعلومات. ثم تكتشف أن الناس لا يستخدم

يوجد مال، والآن يوجد المال. لذلك نحن بحاجة إلى زيادة قدرة مكتب إشراك الأعمال 

في مصر، ثم نحتاج إلى خفضه بعد ذلك، إذا كنت تعمل بالفعل على إبلاغ ذلك للحد 

الأقصى، فأنت بحاجة إلى إنشاء مكاتب أخرى، وإذا لم يكن الأمر كذلك، فأنت بحاجة 
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 MIRA، وأعتقد أن وفد MIRAمزيد من الوعي والتعاون بشكل أكبر مع  إلى خلق

موجود معنا، وهم على استعداد للتعاون حتى نتمكن من توسيع هذه المعرفة. 

 تولد مشاركة مستمرة وتخلق ثروة. القدرة

 

 شكرا جزيلا لك جيمسون، ونحن نتفق معك. وقد ذكرت بدوري أن جميع بلدان إفريقيا ياوڤي أتوهون:

، ولدينا ثلاثة أعضاء من إفريقيا، ومعنا عبد الله ccNSOليست جزءا من نشاطها في 

، ccNSOالعمري في القاعة، وسيقدم مداخلته في ثلاث دقائق، وسيتحدث عن 

أعضاء هذه المنظمة في المشاركة في إفريقيا. لذلك سنعطي الكلمة، لدقيقتين  ويساهم

ماته. إذن، عبد الله، يمكنك أخذ الميكروفون، ثلاث دقائق، لعبد الله لتقديم مساه أو

 جيمسون مرة أخرى على المدخلات. وأشكر

 

الإفريقية. سأجيب  ccNSOشكراً. اسمي عبد الله العمري، أحد المستشارين الثلاثة في  عبد الله العمري:

من المساهمة  %1على السؤال القائل: لماذا لدينا عدد قليل فقط من المجالات؟ ونسبة 

من إفريقيا. حسنا، هذا ليس محزنا كما يبدو، لأنه على مدار السنوات الثلاث أو  فقط

الأربع الماضية، أو الخمس سنوات، وكما يعلم أخونا في السودان، فقد زادت سعة 

، لأن عددا جيدا تم ccTLD، والقدرة التقنية لمعظم نطاقات ccTLDمعظم نطاقات 

تشغيله خارج المحتوى، ولكننا تمكنا من إعادة عدد كبير إلى القارة من خلال تعاون 

FTLD  وتقنيي القارة. وآخر مرة، على ما أعتقد، كانت قبل أربعة أشهر، أو ستة

 أشهر، تم إحضارها إلى القارة.

ندما تنظر إليها ، كخدمات، كما تعلمون، عccTLDsيتم أخذ معظم السجلات، لا سيما 

لتمثيل  ccTLDsمن منظور الأعمال، فإن عددا كبيرا من البلدان ينظر فقط إلى 

وهلم جرا. ولم يدخل جانب  energy.. أو أيا كان، govالمستوى الثالث لبلد ما، ربما 

، مثل ما حصل في FTLD، بالتعاون مع ccNSOالعمل في ذلك. لذا، ما فعلناه هو أن 

ي كمبالا مثلا، كرست هذا الاجتماع للتسويق. جئنا بزملائنا من الاجتماع الأخير ف

الإفريقية على زيادة قدراتهم على  ccTLDأوروبا وأمريكا الذين ساعدوا نطاقات 
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التسويق. لذلك آمل أن نكون في السنوات القليلة المقبلة قادرين على رؤية زيادة بنسبة 

 ثم الحصول على زيادة أكبر بعد ذلك. 1%

خرى، لا ينبغي لنا أن ننظر إلى صناعة المجال على أنها قائمة بذاتها. ومرة أ

معظم الشركات الصغيرة والمتوسطة في إفريقيا تحديا في التمويل ويمكنك أن  تواجه

ترى مختلف البلدان التي تدخلت لوضع نوع من العمل الإيجابي على تمويل الشركات 

توى الفائدة، لحماية الشركات الصغيرة والمتوسطة، مثل بلدي. هناك سقف لمس

الصغيرة والمتوسطة. والتحدي الآخر الآن هو قيامهم بأعمال تجارية عبر القارة بين 

ccTLDs وكان ذلك يمثل تحديا من قبل، وهي تجارة بين ،ccTLDs وكما قلت من ،

 قبل، فلا تعد النطاقات نشاطا مستقلا. أنا متأكد من أن معظم الذين أتوا إلى المغرب من

بلدان إفريقية غادروا إفريقيا خلال رحلتهم للعودة إلى إفريقيا. هذا هو مدى صعوبة 

الأمر. نحن في قارة واحدة، أنت تطير من إفريقيا إلى إفريقيا وعليك أن تعود إلى 

أوروبا أو إلى آسيا للتنقل من بلد إفريقي إلى آخر. إذن، للعودة إلى نفس القارة. هذا هو 

بالأعمال التجارية فيما بيننا. أعتقد أنني تجاوزت الثلاث دقائق، مدى صعوبة القيام 

. %1لأنني أرى أن ياوفي ينظر إلي، وآمل أن أتمكن من الإجابة على قضية نسبة 

 شكراً.

 

شكرا جزيلا يا عبد الله، وكما ذكرت خلال القمة الإفريقية الأخيرة في كمبالا، فقد تم  ياوڤي أتوهون:

وخاصة على مستوى الدولة  DNSونتوقع أن يكون سوق اتخاذ بعض الأنشطة، 

ccTLDs لدينا  -، هذه الأشياء تتحرك ومن الجيد سماع ذلك. بسبب الوقت، سنأخذ فقط

، NPOCثم نسمع أيضا من  NCUCالآن مجموعتان، نريد أن نسمع من 

 سنعطيكم دقيقتين فقط حتى تتاح لنا فرصة الاستماع من الجميع. لذلك إذا كان لكننا

في التعاقدات. إذن  NCUCبنيامين في القاعة، بنيامين، يمكنك إخبارنا بكيفية مساهمة 

 الكلمة لك يا بنيامين.
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. NCUCأشكركم وطاب مساؤكم جميعا. اسمي بنيامين أكينمويجي، وأنا من  بنيامين أكينموييجي:

هي موطن للمجتمعات المدنية والمستخدمين النهائيين. بالنسبة لنا، نحن  NCUC إذن،

، أي منظمات دعم الأسماء العامة. بالنسبة لنا، كانت GNSOsنمثل جزءا من 

. نحن نقوم IGفي القارة للتأكد من تواجدنا في مختلف فعاليات  ICANNمشاركتنا في 

السياسات حتى نتمكن من بتدريب أعضائنا بشكل خاص في عملية تطوير كتابة 

ويمكنكم أن تروا ذلك بوضوح  ICANNالمشاركة بنشاط في عملية تطوير السياسة في 

نقدم  -في نقاط مختلفة  -مستخدما، وترون أننا  28في أرقامنا. نعلن أن هناك 

 في نظام التسمية. DNSمساهمات نشطة في عملية تطوير السياسة التي تدعم نظام 

فإن قضايا مثل التنوع في حقوق المستهلك وحقوق الإنسان، التي لها  إذن، بالنسبة لنا،

وسيلة  ICANNأهمية قصوى بالنسبة لنا، كحرية التعبير. لذلك نرغب أن توفر 

للمواءمة، وليس هناك ما يلزم التفويض الأساسي، ولكن المنظمات التي تدفع وتدعم 

حقوق الإنسان الأساسية. إذن،  لما أصبحت الإنترنت تعد من -جدول الأعمال هذا الآن 

أنت تريد العمل مع منظمات التنمية التي تدعم هذه الأجندة. وهذا أمر بالغ الأهمية 

بالنسبة لنا، أي توفير الوصول بأسعار معقولة وما إلى ذلك. أيضا، لإشراك الأكاديميين 

ات حول ويمكنهم إضافة ذلك إلى المحادث -لأنه إذا فهموا هذا  -في هذه المحادثة 

، فيمكن أن يعكس ذلك حقيقتنا، ويمكن أن نستقطب بذلك DNSالسياسات المتعلقة بـ 

 المزيد من الأشخاص.

، IGلذلك، نحن نقوم بالكثير من التواصل، ونحرص على أن يحضر الأعضاء أحداث 

العالمي، وكل تلك الأحداث، ونلتقي مع بعضنا ونتداول في بعض هذه القضايا.  IGFو 

نقوم بنقل القضايا من نقطة إلى أخرى. وهدفنا الآن هو ألا نعرف الأحداث إذن، نحن 

، والأحداث GSCبعد أن تنتهي، وينطبق ذلك على أحداث  ICANNالتي جرت في 

الإقليمية، فنحن نريد أن نعرف كل ما يتعلق بتلك الأحداث قبل الموعد المحدد لها، كما 

 ICANNالمشاركة فيها. ونريد من  نريد معرفة مكان حصول كل منها وكيف يمكننا

أيضا أن تقدم المزيد من الموارد إلى المركز، بالإضافة إلى كونها مجرد كيان حاضر 

هنا، فنحن نريد منهم أن يخصصوا موارد حقيقية لهذا، وذلك ليتمكنوا من المساعدة 

 على بناء المزيد من القدرات، ومن ثم تحقيق التواصل مع الأحداث.
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، وذلك راجع NCUCأن أخبركم أن بعض المحادثات جارية داخل  وأخيرا، أود 

لاستجابتنا بتعليقات على المستند عندما كانت هناك دعوة للتعليقات. ولازلنا نناقش ذلك 

داخليا، وقد التقينا مع نائب الرئيس في الاجتماع الأخير لمناقشة كيفية المضي قدما، 

كل ذلك واضحا بالنسبة لنا.  وأعتقد أننا سنرد بشكل مناسب بعد أن يصيل

، لأن تلك هي الطريقة المثلى التي NCUCنشجعكم جميعا على الانضمام إلى  ونحن

 يمكنكم مساعدتنا بها بشكل فعال. شكراً.

 

ليقدم لنا مدخلات  NPOCشكرا لك، بنيامين. أعتقد أننا سنعطي دقيقتين لكاليب من  ياوڤي أتوهون:

NPOC .ويسُعدنا أن سالي لازالت معنا هنا لتساعدنا على الإجابة على تعليقاتكم ،

 باختصار، كاليب، إذا سمحت، ساعدنا بإيجاز. شكرًا جزيلاً. إذن

 

. NPOCسأتحدث بإيجاز. شكرًا جزيلاً. اسمي كاليب، وأنا رئيس الاتصالات في  كاليب أوغونديل:

 GNSOهي الدائرة غير الربحية المعنية بالجوانب التشغيلية في بنية  NPOC إن

. ومعظم مناقشاتنا في تتمحور SGSCg، والتي تندرج أيضا ضمن ICANNالتابعة لـ 

، والشفافية، والخصوصية، DNS في الغالب حول القضايا المتعلقة بسوء استخدام

، وهذا هو الجمهور DNSSECوسوء استخدام الملكية الفكرية، وحقوق الإنسان، و

الذي نركز عليه حاليا. وقد أشرت إلى بعض تلك القضايا فقط. ومع أننا لم نر 

منظمة  21إحصائياتنا معروضة على الشاشة، إلا أنني أريد أن أطلعكم على أن لدينا 

NGO  داخلNPOC  حاليا، وبالمناسبة، فإنNPOC  في الواقع منظمة نجد ضمنها

، والتي تحضر لتجري IGOsو NGOsالعديد من الأطراف غير الربحية، مثل 

وكل ما قد يؤثر على هذه  DNSمناقشات وحوارات حول القضايا المتعلقة بـ 

 الأطراف، ويتم ذلك بشكل عام حسب التوجه العام.

إفريقيا، وهذا في الواقع أكبر تمثيل إقليمي عندنا في عضوا  21ومع ذلك، لدينا 

NPOC وهذه علامة جيدة. كما أن لدينا ،AIS  التي انضمت مؤخرا، وقد استقدمنا

أيضا عددا كبيرا من المنظمات الإفريقية التي تواصلنا معها، ولا تزال جميعها جزءا 
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، رغبتنا في أن نشهد نموا في NPOCمما نقوم به. ومن خططنا الاستراتيجية في 

عضويتنا، وهي في واقع الأمر منخفضة جدا حاليا، خاصة إذا قارناها بعضوية بعض 

، فمن أهدافنا إذن أن يكون لنا نمو ومشاركة GNSOمنظمات الأخرى داخل ال

وعضوية قوية للغاية، ونريد أن نبحث في كيفية زيادة التواصل والمشاركة داخل هذه 

 المنظمات غير الحكومية، لأننا نعرف أن لديهم مخاوف تشغيلية ومشاكل أخرى.

في إفريقيا، وعددها في تزايد  NGOsوأريد أن أشير إلى أن لدينا عددا كبيرا من 

 ICANNمستمر بفضل عمليات التسجيل التي تكاد تكون يومية، وهذا عمل مهم لـ 

وأمناء سجلاتها داخل المنطقة الإفريقية، وهذا من النتائج الحسنة التي قد تنبع من 

 إفريقيا. إذن، نأمل أن تتم معالجة بعض المخاوف التشغيلية. وختاما، باختصار، أعلمكم

، شاركنا في الآونة الأخيرة في محادثة سياسية، وأصدرنا بيانا عاما NPOCبأننا؛ أي 

وفي  NCSGبشأن تجديد الموقع الإلكتروني، ونحن حاليا جزء من المساهمين في 

نموذج أصحاب المصلحة المتعددين. ويسرني أيضا أن أخبر جميع الحاضرين معنا في 

كبر من الأفارقة شاركوا فعليا، وأنهم كانوا من هذه القاعة بأننا فخورون بأن عددا أ

، بالإضافة إلى NPOC، وأرى أن هناك نتائج حسنة لـ org.السباقين في حملة تجديد 

 كوننا داعما للاستراتيجية الإفريقية. شكرًا جزيلاً.

 

ليه هنا هو شكرا لك يا كاليب. نرى أنه ليس لدينا ما يكفي من الوقت، لكن أهم ما يشار إ ياوڤي أتوهون:

تحاول دائما المساعدة في قضايا المشاركة. وهناك عدد من الناس غير  ICANNأن 

الحاضرين معنا حاليا والذين يتابعون معنا هذه الجلسة عن بعد. إذن، بعد إذنكم، 

فرصة الإجابة على تساؤلاتهم.  ICANNسنسقرأ بعض أسئلتهم حتى تتسنى لإدارة 

لبوب أن يقرأ تعليقات شخصين أو ثلاثة، قبل أن نفتح  إذن، إذا سمحتم، إذا كان يمكن

 المجال للحاضرين. شكراً.
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شكرًا جزيلاً. لدينا أسئلة عديدة من المشاركين عن بعد، وللمحافظة على الوقت،  بوب:

سأختار سؤالين فقط ثم ننتقل إلى الحاضرين. لكننا ملتزمون بالرد على جميع هذه 

 عنوان بريدهم الإلكتروني أيضا. الأسئلة كتابيا. وسيقدمون لنا

السؤال الأول موجه للدكتور ديالو. لقد تحدثت عن مخاوفك من إغلاق الإنترنت.  

سارج بارفيت من الكونغو هو: هل هناك شيء يمكن للحكومات فعله لوقف  سؤال

من أجل هذا؟ السؤال الثاني الذي يتعلق بهذا  GACعمليات الإغلاق؟ وما الذي تفعله 

ء من ميليسا كوزي، من غرب إفريقيا. وهي تطلب مستندات غير موجودة في أيضا جا

، وتسأل: هل يتم إرسال مساهمات مكتوبة ICANNأو في اجتماعات  GACاجتماعات 

 ؟ هل هناك إجراء كهذا؟ لذلك، هذان سؤالان لكم.GACكجزء من بيانات 

والسؤال الذي أعتقد أنه من الأفضل الإجابة عنه من طرف آلان هو: ما الذي تفعله 

ICANN  لوقف استخدامNAT والسائل يطلب من آلان بالتحديد الإجابة على هذا، أي ،

. والسؤال الذي أرى أن يوجه إلى سالي Pv6و IPv4ترجمة عنوان الشبكة ومشكلات 

ورشة عمل لبناء القدرات حتى  35فلدينا  يتعلق بالإحصائيات، كما هو موضح لنا،

، ICANNالآن، وهذا العدد قليل جدا. ومع ذلك فإن هذا أمر بالغ الأهمية بالنسبة لـ 

تعلمون، حتى يتم تقديمها في أي بلد وأي نظام بيئي. هل هناك أية محاولة لدعم  كما

لى هذا السؤال، ذلك؟ حتى نتمكن من فعل المزيد من هذا؟ إذن، سأترك لسالي الإجابة ع

 بسبب جدولها الزمني، ثم نقدم بعض المدخلات الأخرى قبل العودة إلى الغرفة. شكراً.

 

شكرا لك ياوفي. أهنئ الجميع على هذا الاجتماع الذي أرى أنه تبادل معلومات وتبادل  سالي كوسترتون:

ذا الاجتماع آراء ذو جودة عالية. وهذا يظهر لنا مدى تقدم هذه المجموعة. يبدو لي أن ه

استراتيجي للغاية، وأشكركم جميعا عليه. أعتقد أنه يحدد لنا معيارا للمشاركة 

المستقبلية. لقد طلبت من زميلي أن يصعد إلى المنصة معي ليجيب على السؤال، 

مسؤول عن شراكة مركز التدريب في القاهرة، وقد ظهر عدة مرات في هذا  إنه

مفيد بالنسبة لكم أن تسمعوا منه بضع كلمات حول الاجتماع، وأعتقد أنه سيكون من ال

الخطط طويلة الأجل، وما إذا كنا نستطيع توسيع هذا النطاق. بضع نقاط فقط، 
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طلبت فيونا منا أن يخبرها أحدنا بما قلناه، وأظن أنني سأقوم بذلك بنفسي،  وقد

 ادرة.طلبت مني أن أطرح سؤالها بالنيابة عنها رغم أنها اضطرت إلى المغ لكنها

لقد أثارت مسألة تطوير القدرات، وقد أثار الجميع هذا الموضوع، حسنا، لم يذكره  

الجميع، لكنه طرح مرارا وتكرارا. قلت في وقت سابق أننا سألنا المجتمع في محاولة 

للحصول على مزيد من الدقة حول مناطق تركيز الموارد المنشودة. إن مصطلح تنمية 

وإذا قلنا بشكل مستمر أننا بحاجة إلى مزيد من تطوير  القدرات هذا عام للغاية.

القدرات، وهو أمر لا يمكننا تنفيذه، فعلينا أن نفهم نوع التدريب الذي نحتاج إلى تقديمه 

ولمن؟ وأين؟ ولأي نتيجة؟ ثم من الذي يجب عليه القيام بالتدريب؟ لذا فإن استقصاء 

ع ذلك، ونعلم أن هناك حاجة كبيرة في تنمية القدرات يساعدنا على التعامل بشكل جيد م

هذه المنطقة لزيادة مقدار التدريب الذي نقوم به، ولدينا بيانات استقصائية عن 

المجموعات بالتحديد، ويمكننا توزيع ذلك على كل مجموعة أصحاب مصلحة داخل كل 

 البيئي. DNSونظام  ICANNمنطقة من مناطق 

ية التدريب عبر الإنترنت التي نقدمها بشكل كبير ويمكننا القيام بهذا من خلال زيادة كم

. ولا يعني هذا أنه لا يمكننا القيام بذلك وجها لوجه، ICANN Learnمن خلال 

البيئي يمكن أن يتم بشكل أكثر  DNSونظام  ICANNنرى أن التعرف على  لكننا

كبير ، ثم نقوم بعد ذلك بعدد ICANN Learnفاعلية وعلى نطاق أوسع على منصة 

من التدريبات المباشرة. ويمكننا القيام بهذا بلغات مختلفة. ونطلب من الناس أن يأتوا 

إلى المنصة للتسجيل. يعني هذا أنه يمكننا الحصول على مقاييس حول من يستخدم 

الدورات التدريبية وهذا يوضح لنا المواضع التي علينا بذل المزيد من الجهد فيها. 

ع مساعدتنا على إنشاء هذه الدورات. لذا، أشجعكم بشدة على ونطلب من أفراد المجتم

الانضمام إلي في إعطاء الأولوية لهذا النوع من تنمية القدرات، ولهذا النوع من 

التدريب. سنقوم بذلك عبر الإنترنت عندما يكون ذلك ممكنا. فتكاليف ذلك مناسبة، 

 أن إمكانية الوصول هائلة. كما

وعلينا أن نقوم بهذه الأمور  -ثانية وهي الاجتماعات وجها لوجه أما بالنسبة للنقطة ال 

في بعض الحالات في مناطق محددة ومع مجموعات محددة من أصحاب المصلحة. 

مثال على ذلك. إذن، هناك تشارك بين المنظمة والمجتمع في مناطق مختلفة  GACو
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إضافتهم إلى ومساعدتها على جلب أعضاء جدد و GACمن العالم، هدفه دعم رئيس 

، وممن يحضر تلك GAC. إننا نعالج مواضيع مشابهة، وقد طلبنا من GACطاقم 

، والمشاركة في تلك الدورات ICANN Learnالاجتماعات أن يدخلو على منصة 

 التعليمية قبل أن يأتوا إلى هنا، وذلك حتى لا يأتوا وهم يجهلون جل ما نقوم به.

توجد متطلبات، وعلينا أن نعلم الناس كيفية العمل  - GACبالنسبة لـ  -ونحن نعلم أنه 

مختلفة عن باقي مجموعات المصالح، وهناك معيار مرتفع جدا  GAC. إن GACفي 

بالنسبة للكفاءات المطلوبة. وسنستمر في لعب دورنا كشريك لها، وسنقوم بكل ما في 

 ،ICANN Learnلكن الدورات التعليمية ستبقى متوفرة على منصة  -وسعنا 

 القدماء والجدد المشاركة فيها. GACلأعضاء  ويمكن

لمرحلة ما قبل الانضمام بالنسبة للراغبين في  ICANN Learnنستخدم الآن  

أيضا. إذن، كانت هذه نقطة أخرى حول التدريب. علينا أن  NextGenالانضمام، وفي 

امج نجعل التدريب فعالا. لذلك عندما نستثمر في جلب أشخاص إلى اجتماعات بر

الوافدين الجدد، فنحن نريد منهم أن يستعدوا ويعُدَوا بفهم جيد للأساسيات. لذلك يتم 

استخدام وقت الاجتماعات وجها لوجه للأشياء التي يمكن أن يقدمها التدريب المباشر 

فقط. لقد تحدثت من قبل عن دورات تنمية القدرات الشخصية التي نقوم بها، ودورات 

ة، لذا ترجى منكم تجربتها، ويرجى التعليق، فهذه هي المرة بناء المهارات الشخصي

الأولى، فلم نقم بذلك من قبل. وأنا متفائل جدا، وإذا نجح هذا، فيمكننا أن نوسع نطاقه 

بسرعة كبيرة. لذلك أشجعكم على ذلك، وأرجو منكم العودة إلى مجتمعاتكم وإرسال 

وإخبارنا بما تحتاجون  ، واستخدامه قدر المستطاع، ICANN Learnأشخاص إلى

 إليه، وما هي البرامج الأخرى التي تريدون منا إضافتها. هذه نقطة جوهرية.

بعض الجوانب التقنية التدريبية التي يمكن القيام بها عبر تدريب  -هناك بعض الأشياء  

مثال جيد على ذلك. ولكن هناك بعض  DNSجيد عبر الإنترنت. وإساءة استخدام 

مثلا، حيث نعلم أننا بحاجة إلى شخص على  DNSSEC، كتثبيت الجوانب الفنية

الأرض يذهب إلى المؤسسة المعنية لمساعدتهم على القيام بذلك، ونحن نتطلع إلى زيادة 

عدد الموظفين في هذه المنطقة للمشاركة التقنية. أعتقد أن يوران قد أثار قضية أولويات 

أين يتم إنفاق الأموال، ومع نشر الخطة الميزانية. تشاركون جميعا في ذلك، وتعرفون 
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الإستراتيجية والتشغيلية التي مدتها خمس سنوات، سيكون لديكم المزيد والمزيد من 

الشفافية حول ذلك وسنتطلع إلى تعليقاتكم بشأن ذلك مثل: يا سالي، نرى أنك تفعلين 

ما يجب  الكثير من هذا، لكن لا تفعلين أيا من هذا. لذلك دعونا نجري حوارا حول

 التوقف عن فعله، حتى نتمكن من تغيير الأولويات. هذه محادثة مستمرة.

كان التعليق الأخير يتعلق بمونتريال. لن أجيب على ذلك في هذه القاعة، سأتطرق لهذا  

شخصيا، وكل ما يمكنني قوله هو أن فريق الاجتماعات الذي يعمل معي يركز بشدة 

ع مختلفة من قضايا التأشيرات لمختلف الجنسيات في على أسئلة التأشيرات. لدينا أنوا

أنحاء مختلفة من العالم. إنه أمر صعب دائما، لكن كندا ليست أسوأ من أي مكان آخر، 

وأعرف هذا لأنني من سيقوم  -فقط لكي نكون واضحين مع الكنديين. معنا هذا المساء 

 مضيف مونتريال، والذي سيقدم عرضا تقديميا. -بتقديمه لكم 

فالمرجو ألا تضغطوا عليه حول موضوع طلبات  -لذلك إذا كانت هذه مشكلة كبيرة 

التأشيرة، لا أقصد ذلك. لديه منصة قرب مدخل التسجيل، فأول منصة على اليسار هي 

منصة مضيف مونتريال. لذلك إذا كنتم مهتمين بهذه المشكلة، أو تعتقدون أن مجتمعكم 

لا أقصد ألا تخبرونا بذلك، فيسعدني أن يعمل  -ى مهتم، فالرجاء الانتقال مباشرة إل

فريقي معكم حتى نفهم التحديات في وقت مبكر، وعلى سبيل المثال، هنا في المغرب، 

كان مضيفونا مرنين بشكل غير عادي فيما يتعلق بمساعدتنا في تهيئة ظروف مناسبة 

يم تأشيرات عند للحصول على التأشيرة. لقد قاموا بأشياء لا يقومون بها عادة لتقد

الوصول، ومثل هذه الأمور مطلوبة لأن ظروفنا لم تكن عادية، وأنا واثقة تماما أن 

مضيفنا في مونتريال سيكونون مرنين ومتعاونين للغاية. لكنني أدرك أنها نقطة قلق 

وأريد فقط زيادة الوعي حول هذه الأمور في هذا الاجتماع. باهر، هل يمكنك قول بضع 

 ز مصر؟ وما إذا كنت تعتقد أن هذا شيء يمكننا توسعته؟كلمات عن مرك

 

في  DNSبالتأكيد. شكرا لك، سالي. أنا باهر عصمت، للسجل. لقد تم إنشاء مركز  باهر:

القاهرة منذ ما يقرب من أربع سنوات بهدف دعم أنشطة تنمية القدرات، ليس في 

الشرق الأوسط فقط، بل في إفريقيا أيضا. وقد قاموا بالكثير من أنشطة التدريب على 
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DNS  ،حتى الآن، وخاصة في مصر، لكنهم ذهبوا أيضا إلى أماكن في الشرق الأوسط

 DNSالمثال. كان التركيز حتى الآن على مجال  وآخرها كان دولة العراق، على سبيل

الفني، أكثر من النشاط التجاري أو جزء السياسة منه. ولكن سيكون لديهم المزيد من 

 على المدى الطويل. DNSالتركيز على جوانب الأعمال في 

في نيجيريا ومع  NURAFوفيما يتعلق بإفريقيا، أعلم أنهم يتواصلون عن كثب مع 

AFTLD ف فرص المشاركة مع لاستكشاAFTLD  فعليا، فهم يفكرون على سبيل

المثال في ضم جامعة نيويورك إليهم على نحو عملي، لتوفير فرص البحث عن 

الطرق. وللقيام بمزيد من الأنشطة التدريبية في إفريقيا إذا كان هناك طلب على ذلك. 

ني أن أقدمكم لهم أو وبالمناسبة، فإن فريق المركز موجود فعليا في مراكش، لذلك يسعد

 أن أجيب عن أسئلتكم. شكراً.

 

شكرا لك باهر. سنقوم، قبل الرد على هذا، بتقديم بعض المدخلات، الدكتور ديالو  ياوڤي أتوهون:

، ولكن بعد إذنكم، ستكون لدينا 4:45وآلان، من المفترض أن نتوقف في الساعة 

، ثم نسمع من الدكتور ديالو ICANNمدخلات من نائب رئيس المشاركة التقنية في 

 وآلان. شكرا لك، آديل؟

 

كرا يا ياوڤي، أرى أنه علي قول بضع كلمات حول بناء القدرات والمشاركة التقنية. ش آديل آكپلوغان:

أنا نائب رئيس المشاركة الفنية، وقبل كل شيء، أود أن أشكر فريق إفريقيا. أعتقد أن 

هذا هو الاجتماع الأكثر نشاطا من حيث المحتوى، وأعتقد أن الرحلة كانت طويلة، 

 أصبحت مرئية الآن. ICANNة الإفريقية في وأعتقد أن المشاركة والمساهم

وبالنسبة للمشاركة التقنية وبناء القدرات، أريد فقط أن أخبركم أننا نمتد أيضا إلى 

إستراتيجية أصلية أكثر من منظور المشاركة التقنية، مما يعني أنه ستكون لدينا قريبا 

لرعايةبناء القدرات  سنوات أصلية حول الأنشطة الفنية التي يوجد مقرها في إفريقيا،
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، ودعم الفريق الإفريقي للمشاركة في بعض الأمور التقنية DNSفيما يتعلق بتدريب 

 عندما يتعلق الأمر بمشاركة الحكومة أو المنظمات غير الحكومية أو المستخدم النهائي.

، DNS؛ ونريد أن نبني علاقة أقوى مع مشغلي DNSأكثر ما يهمنا هو تشغيل 

أولئك الذين يشغلون خادما عوديا. لماذا؟ لأنهم يلعبون دورا مهما في الحملة حول  أي

DNSSEC  بالكامل، ليس فقط من خلال التوقيع، ولكن من خلال التحقق من الصحة

 ICANNوتشغيلها أيضا، وسوف نحتاج إلى دعم جميع أصحاب المصلحة الآخرين في 

، نحتاج إلى تعريفهم DNSلاقة مع مشغل من أجل للقيام بذلك، لأنه، ومن أجل بناء ع

العودي في  DNSبهويتهم، وربما سيعودون إليكم لمساعدتنا في تحديد من يشغل خادم 

 بلدكم أو منطقتكم وكيف يمكننا إشراكهم بشكل أكثر فعالية.

، إلى رسالة حول DNSSECنحن نعمل على تطوير رسالتنا من كونها محدودة في 

الكلي، وهو أمر نطلب منكم المزيد من المشاركة فيه،  DNSأمن النظام الإيكولوجي 

نريد أيضا تنمية بناء القدرات من منظور صناع السياسة، والمنظور التقني، وهذا  و

أحد أدوار سنوات المشاركة التقنية، والسنوات الأصلية التي ننظر فيها. ولأختم، 

بنشاط كبير في مبادرة  أخبركم أيضا بأنه من منظور المشاركة الفنية، نحن نشارك

USDTI لقد مر البعض منكم بتدريب .USDTI  وانضمتICANN  رسميا إلى

USDTI وأنا عضو في مجلس إدارة .USDTI  ونقدم تدريبا ليوم كامل في الولايات

المتحدة حول الجانب الفني من نظام أسماء النطاقات، وحول كيفية التعامل 

أنني لاحظت أنه لا يوجد جسر بين  بشكل عام. ما أريد قوله هو ICANN مع

أو  USDTIوأولئك الذين يحضرون حدثا مثل  ICANNيشاركون في اجتماع  من

 .ITF حتى

سيكون من الجيد الآن، بعد أن أصبح هذا المجتمع ينمو من منظور إفريقي، أن نعود 

إلى الوطن ونبني المزيد من الجسور مع أشخاص آخرين يشاركون في جوانب أخرى 

ال الحوكمة التقنية، حتى نتمكن من بناء نظام بيئي محلي أقوى. لذلك ستسمعون من مج

قريبا من المشاركة التقنية على المستوى الإقليمي، وسيسعدنا العمل معكم في 

 المجالات. هذه
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دقائق. سأعطي دقيقة للدكتور  5شكرا لك، آدييل. مرة أخرى سنحاول أن نختم في  ياوڤي أتوهون:

 ديالو، ليجيب على هذا السؤال، ودقيقة لآلان. شكراً.

 

. إنها منصة ICANNشكرا جزيلا سيدي الرئيس. سأتحدث بسرعة كبيرة عن تعلم  شريف ديالو:

. ونحتاج في كثير من الأحيان إلى استخدام GACمهمة جدا لنا جميعا لأعضاء 

ICANN Learn قدراتنا الخاصة ونستخدم تلك الدورات التدريبية . نحتاج إلى بناء

 ICANN Learnقبل إعطاء المنح، على سبيل المثال. لذا، فإن  ICANN Learnعلى 

أمر ضروري للغاية إذا كنت ترغب في الحصول على منح وغير ذلك. ويذهب أعضاء 

GAC  إلىICANN Learn  .للتعرف على المزيد ومعرفة المزيد من الأمور

تعلق بالمشاركة عن بعُد، فإن الإجابة هي نعم، وقد قمنا بذلك على مستوى ي وفيما

GAC  قبل القدوم إلى الجلسة مباشرة. هل يتم حساب هذه المشاركة عن بعُد في

النصاب القانوني أم لا؟ نحن بحاجة للوصول إلى النصاب القانوني. هل من الممكن أن 

 ن من الوصول إلى الجلسة.نشارك عن بعد؟ نعم نستطيع ذلك، إذا لم نتمك

وفيما يتعلق بالإنترنت، نريد أسئلة محددة، وسنكون قادرين على الإجابة عليها. 

نرجو منكم أن ترسلوا لنا المزيد من الأسئلة. آمانة من مصر، وهي إفريقية.  لذلك

نائب الرئيس، وأنا إفريقي أيضا. يمكننا التحدث عن وصولكم إلى مونتريال،  وأنا

ضايا المتعلقة بمونتريال، ولكن لدينا دول ذات سيادة ولن تغير شبكة الإنترنت الق وجميع

سيادة الدول، وهذا يشبه حركة مرور الطائرات التي تمر عبر بلادنا، فالأمر متطابق 

تماما. لدينا دول ذات سيادة وهناك العديد من الأمور التي لا حيلة لنا فيها. لا يمكن 

 دولنا. للإنترنت أن تحل محل سيادة

 

ثانية، ثم نختم الجلسة.  50أشكر المترجمين الفوريين. إذن، فليجب آلان في  ياوڤي أتوهون:

 آلان. تفضل
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. AFRINICشكرا يا يوفي، معكم آلان باريت، وأنا الرئيس التنفيذي المنتهية ولايته في  آلان باريت:

دة جدا بمشاركة سعي AFRINICأولا، قبل الرد على السؤال، اسمحوا لي أن أقول إن 

ICANN  .في أحداث مثل قمة الإنترنت في إفريقيا في كمبالا الأسبوع الماضي

. سمعت سؤالا حول AFRALOويسعدنا أيضا أن يكون هناك نوع من التعاون مع 

NAT وكيف يمكننا تقليل استخدام ،NAT  ،أو إزالته؟ أعتقد أنه أمر صعب للغاية

، قد لا يكون هناك IPv4وأعتقد أن الوقت قد حان لذلك. مع النقص الحالي في عناوين 

. لذا فإن ما أشجع علة القيام به بدلا من ذلك هو نشر NAYما يكفي لإزالة استخدام 

عناوين، حيث توجد مساحة كبيرة لهذه ال (IP)من بروتوكول الإنترنت  6الإصدار 

 فيها، وهناك مساحة كافية للجميع. شكرا. NATتوجد حاجة لاستخدام  ولا

 

شكرا لكم، وقبل الختام، نقلنا في البداية اعتذارا من بيير نائب رئيس الجامعة للمشاركة  ياوڤي أتوهون:

في إفريقيا، والذي لم يتمكن من الحضور لأسباب لا يمكن تفاديها. وهذه الملاحظات 

نه، وأريد أن أشارككم إياها. يقول: إننا لا نزال مستعدين للدعم ونحتاج إلى الأخيرة م

مزيد من التعاون ولدينا ميزانية محدودة في الوقت الحالي، لكننا سنستمر في دعم 

المبادرة الأصلية. ونحن قادرون على المساهمة عن بعد في الأشياء التي تقومون بها 

المساهمة بأكبر قدر ممكن باستخدام أدوات على المستوى الوطني. لذلك سنحاول 

 هي إحدى الأدوات التي نستخدمها حاليا. Zoomالتواصل عن بعد، و

وأخيرا، طلب مني أن أشكركم جميعا على وقتكم ومشاركتكم النشطة. عنوان البريد 

الإلكتروني الخاص بالفريق معروض على هذه الشريحة. إذا كانت لديكم بعض 

نتمكن من الرد عليها. نريد أن نشكر أيضا الأشخاص والزملاء الذين الأسئلة، فلن 

يشاركون عن بعُد، وسنحاول الرد عليكم. نرجو منكم أن ترسلوا أي سؤال لسنا قادرين 

على الإجابة عليه هنا إلى عناوين البريد الإلكتروني على الشريحة. ومرة أخرى، 

الفني قبل مغادرتنا. شكرا جزيلا، إذنكم، تحية للمترجمين الفوريين والفريق  بعد

 على الانترنت. وأراكم

 ]نهاية النص المدون[


